
21 АПРЕЛЯ 
ВСЕСОЮЗНЫЙ 
КОММУНИСТУ ЧЕС КИЙ 
СУББОТНИК

СМЕННУЮ НОРМУ
ЗА 6 ЧАСОВ

пронести день Ленинского ком
мунистического субботника на 
своих рабочих местах. Кар- 
гинские животноводы займут
ся подвозкой кормов к живот
новодческому помещению, 
благоустройством территории 
городка.

Скотник комсомолец Влади
мир Ничкин рассказывает:

— На собрании, которое 
прошло недавно, мы наметили 
фронт работы, каждый участ
ник субботника знает, на ка
ком месте будет работать. На
строение у ребят самое бое
вое. Будем трудиться no-у дар- 
ному.

СВЕРДЛОВСК. С инициати
вой о проведении субботника 
на Свердловском заводе рези
новых технических изделий 
выступила бригада имени 
XXIV съезда КПСС, возглав
ляемая А. М. Стариковым. 
Комсорг цеха В. Никифоров, 
член этого передового кол
лектива, и другие резинщики 
призвали трудящихся выпол
нить 21 апреля сменную нор
му за шесть часов, добиться 
высокой производительности 
труда.

В день «красной субботы» 
около двух с половиной тысяч 
юношей и девушек РТИ вый
дут на работу. Им предстоит 
напряженно потрудиться: ре
зинщики дали слово изгото
вить 21 апреля на 125 тысяч 
рублей продукции.

Для успешного проведения 
субботника выполнена боль
шая организаторская работа. 
Создан оперативный партий
но-комсомольский штаб, рас
пределены обязанности его 
членов. Перед началом 
«праздника в рабочей спецов
ке» во всех цехах пройдут 
митинги, ход субботника бу
дет освещаться по заводскому 
радио. А в конце смены отли
чившиеся работники получат 
грамоты.

НА РАБОТУ -
ВСЕЙ СЕМЬЕЙ

АЧИТ. Более 700 трудящих
ся Уфимчинского стеклозаво
да примут участие во Всесо
юзном коммунистическом суб
ботнике. Многие выйдут на 
праздник труда семьями. 
Большая часть людей будет 
работать на производстве, а 
остальные займутся благоуст
ройством, строительством. В 
фонд пятилетки стекловары 
перечислят около трех тысяч 
рублей.

За ходом субботника, за 
трудовыми достижениями 
стекловаров можно будет сле
дить по «молниям» и «бое
вым листкам».

НАСТРОЕНИЕ 
БОДРОЕ!

Комсомольцы Кирчигазской 
фермы совхоза «Каргинский» 
Ачитского района решили

ВОСЬМИТЫСЯЧНЫЙ 
ОТРЯД

ТУРИНСК. В комсомоль
ских организациях колхозов и 
совхозов района прошли соб
рания. на которых молодые 
труженики села наметили 
фронт работ на 21 апреля. В 
день Ленинского коммунисти
ческого субботника юноши и 
девушки займутся очисткой 
пастбищных лугов, подготов
кой к посадке картофеля, а 
механизаторы еще раз прове
рят готовность машинно-трак
торного парка к предстоящим 
весенне-полевым работам.

Молодые хлеборобы совхо
зов «Усининовский», «Чукре- 
евский», колхоза имени Фрун
зе и других хозяйств района 
объявили день коммунистиче
ского субботника днем наи
высшей производительности 
труда.

Всего на полях колхозов и 
совхозов будет работать около 
8000 комсомольцев и моло
дежи района.

ФРОНТ УДАРНОЙ 
РАБОТЫ

АЛАПАЕВСК. Организо
ванно прошла подготовка к 
Ленинскому коммунистиче
скому субботнику в комсо
мольских организациях кол
хозов и совхозов Алапаевско
го района. В каждом хозяйст
ве прошли собрания, на ко
торых комсомольцы наметили 
план действий на 21 апреля, 
определили фронт работ, за
крепили за группами моло
дежи участки, где предстоит 
трудиться.

Во время субботника ала- 
паевцы будут заниматься 
подготовкой к севу семенно
го материала, обработкой 
картофеля, набивкой парни
ков, подвозкой кормов к жи
вотноводческим помещениям, 
благоустройством сел. В сов
хозе «Деевский» вся моло
дежь будет работать на зерно
складах и в овощехранили
щах. Десятки центнеров зер
на и картофеля подготовят 
деевцы к севу и посадке.

Всего в коммунистическом 
субботнике примут участие 
более 18 тысяч ко мео моль-, 
цев. молодежи и школьников.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМЯ ВЛКСМ

ВЧЕРА В СВЕРДЛОВ-
СКЕ ЗАКОНЧИЛСЯ
ВСЕРОС С И Й С К И Й
КОНКУРС ДОКУМЕН-
ТАЛЬНЫХ ФИЛЬМОВ

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА
В 1920 ГОДУ № 78 (9419)

НА ИАРШЕ- 
РЕШАЮЩИЙ 
ГОД 
ПЯТИЛЕТКИ

• ЗАВТРА — ВСЕ
СОЮЗНЫЙ ЛЕНИН
СКИЙ КОММУНИ
СТИЧЕСКИЙ СУБ
БОТНИК. МОЛОДЕЖЬ 
ОБЛАСТИ ГОТОВИТСЯ 
К ЭТОМУ «ПРАЗДНИ
КУ В РАБОЧЕЙ СПЕ
ЦОВКЕ»

Соревнование —
вот главное оружие

Почему один коллектив доби
вается высоких трудовых по
казателей, а в другом никак 
не ладятся дела?

В чем секрет успехов пере-^ 
довиков и каковы причины, 
сопутствующие понятию «от
стающий»?

Этой проблеме посвящены 
материалы «Открывая свою 
профессию» и «Обязательства- 
близнецы».

Читайте 2-ю страницу.
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Смотр бережливости

Операция «Время»

ФОТОГРАФИЯ
ОДНОЙ СМЕНЫ
3. Как стать
передовиком?

ше: соревнование, заключен
ное рабочими по трудовым 
договорам, обеспечит рост 
производительности труда. В

О ПИОНЕРАХ И МО
ЛОДЕЖИ

1-----------------------------------------
18 апреля во Дворце 

культуры имени Лаврова 
состоялся второй слет 
молодых рабочих Орджо- 
никидзевского района.

С докладом выступил 
первый секретарь Орджо- 
никидзевского райкома 
партии И. И. Потапов. 
Добрые слова напутствия 
юношам и девушкам в 
большую рабочую жизнь 

сказал слесарь-лекальщик 
Свердловского машино

СЛЕТ МОЛОДЫХ РАБОЧИХ
строительного заво
да имени Калинина, 
Герой Социалистическо
го Труда И. В. Травни
ков. Участники слета по
смотрели фильм «Рабо
чий парень» о зуборезе 
Уралмаша, члене бюро 
ЦК ВЛКСМ II. Маша- 
ракине. А затем перед

участниками слета высту
пил он сам.

Грамоты и ценные по
дарки были вручены луч
шим молодым рабочим 
района — уралмашевцам 
Г. Крестьянинову, Л. Гре
чихину, Е. Рогожникову, 
штукатуру треста «Сверд- 
ловскпромстрой» Л. Ги
левой. В. БОРИСОВ.

ХЛЕБ
СТРОЕК

Почти через каждые 2 — 3 
минуты с территории Невь
янского цементного завода 
выходят груженые автоци
стерны с яркой надписью 
на боку: «Цемент». Встав 
на трудовую вахту в честь 
Первомая, коллектив це
ментников трудится в эти 
дни с удвоенной энергией. 
Сверх плана первого квар
тала третьего года девятой 
пятилетки невьянцы выдали 
1 665 тонн цемента. Только 
в марте они отгрузили до
полнительно к заданию 505 
тонн ценного строительно
го сырья.

Вот что рассказывает 
представитель одной из ве
дущих профессий завода, 
машинист вращающихся пе
чей, молодой коммунист. 
Анатолий Будаков:

ФОТОРЕПОРТАЖ

— У нашего завода большие перспективы: идет реконструкция 
предприятия. После ее завершения завод будет выдавать ежегод
но 1 миллион 200 тысяч тонн цемента. А пока работаем на ста
рых печах. Они небольшие, часовая производительность их 
11 —15 тони клинкера. Но тем не менее мы обязались в третьем, 
решающем году пятилетки выработать 700 тысяч тонн цемента. 
Это значительно больше задания. Но за счет удлинения срока 
службы футеровки, за счет увеличения часовой производитель
ности и сокращения времени на ремонт печей оборудования и

Восемь часов пятнадцать ми
нут, проведенных в механи
ческом цехе Карпинского 
электромашиностроительно г о 
завода, напомнили мне выво
ды одного из социологических 
исследований по организации 
труда и производства. Ана
лиз более чем миллиона фо
тографий • и самофотографий 
рабочего дня, проведенный в 
ходе его, показал, что из-за 
внешних причин (поставки по 
кооперации, плохая погода и 
т. д.) теряется 25 процентов от 
суммы внутрисменных потерь
(такие потери составляют
11—12 процентов времени сме
ны). Из-за внутренних — не-
достатки 
изводства

организации про-
и т. п. — 75 про-

центов. Таковы цифры.
Однако мастера, начальники 

цехов, а подчас и директора 
предприятий склонны утверж
дать. обратное. Что ж, с одной 
стороны, цех может на 
130 процентов выполнить нор
мы времени, а с другой — 
иметь «львиную» долю поте
рянного.

Налицо парадокс.
тот, что 
бригада в

наблюдала
Именно 

наша
механическом це-

хе в день фотографии. Люди 
его, на первый взгляд, заня
тые от первых до последних 
минут смены, по существу ра
ботали непроизводительно,
из-за внутренних организаци
онных неурядиц давая про
дукции меньше, чем могли бы.

Взяв за основу техническую 
сторону дела (более глубоко 
исследовать ее — обязанность
специалистов 
приятия), мы 
терь.

Но есть и

каждого пред
искали истоки по

другая сторона в
жизни коллектива — морапь- 
ная. Речь идет о социалистиче
ском соревновании, климате 
трудового коллектива, помо
гающем и отстающему стать
передовиком, 
ми замечено, 
здесь таятся 
резервы...

Специалиста-
что 

наши
именно 

основные

итоге повышение эффек-
тивности всего производства, 
достигнутое с минимумом за
трат.

Но, видимо, в механическом 
об этом думают меньше всего. 
Важнее оказался престиж це
ха, выступающего с «ценной 
инициативой». Здесь, верно, 
забыли, что в основе сорев
нования — не только борьба 
за достижения наивысших по
казателей в труде, но и пере
дача опыта отстающим, подтя
гивание их до уровня передо
виков.

И еще любопытная подроб
ность. Мы привыкли считать, 
что сдельщик, мол, «своего не 
упустит», наверстает потерян
ное. А цех?

В день фотографии я с ин-

Накануне, 18 апре- 
: ля, состоялась встре
ча участников конкурса с 

членами киноклуба «Кон
такт» при киноконцертном 
театре «Космос». Были по
казаны ленты: «Все вы
ше» — студии «Леннауч. 
фильм», «Человек, которо
го нужно понять», «Под зна
ком Сигмы» и «Я здесь» 
Западно-Сибирской студии. 
Во встрече принимали уча
стие режиссер «Леннауч- 
фильма» В. Когай и опера
тор Западно-Сибирской сту
дии В. Мамонтов. Собрав
шиеся обсудили показан
ные фильмы, говорили о 
проблемах документального 
кинематографа.

Вчера был завершен 
просмотр конкурсных филь
мов. Свои работы показали 
Ростовская студия — «Мар
шрут в страну знаний», 
«Путь ко второму аттеста
ту» и «Растут хозяева зем
ли», Куйбышевская сту
дия — «Пионерские годы»

ФИЛЬМЫ
ПОЛУЧИЛИ ОЦЕНКИ

Приз Свердловского об
кома ВЛКСМ присужден 
Ростовской студии кинохро
ники — за разработку те
мы сельской молодежи.

Приза Свердловского гор
кома ВЛКСМ удостоен 
фильм Казанской студии ки
нохроники «Высокая нота» 
(автор — режиссер-опера
тор В. Кузьмин) за разра
ботку темы рабочей моло
дежи.

Приз Свердловского гор
кома ВЛКСМ присужден 
также ленте Свердловской 
киностудии «Песни из ада» 
(авторы сценария И. Бо
гуславский, А. Сарапкин,

Российской Федерации. Кон
курс показал значительный 
творческий рост молодых ки
нодокументалистов, позво
лил им познакомиться с 
творчеством коллег с раз
ных студий, обменяться 
мнениями о своей работе, 
о сегодняшних задачах доку
ментального кино, встре
титься со зрителями.

Нужно отметить хоро
шую, четкую организацию 
конкурса — показов филь
мов, работы жюри, встреч 
со зрителями, экскурсий для 
участников конкурса.

За три дня мы просмот
рели более двадцати филь-

Вечером, в день фотогра
фии, один из токарей цеха на 
собрании, проходившем на 
Карпинском машинострои
тельном заводе, должен был
вызвать 
легу,

на соревнование кол-
предложив

трудовой договор 
ку. Инициатива, 
похвалы?

Безусловно. Но

заключить 
на пятилэт- 

достойная

почему со-
перник был выбран на другом 
предприятии, в другом цехе7
Ведь собственный 
не справляется с

коллектив 
производ-

ственным заданием. И не 
лучше ли было без лишней 
«шумихи» вызвать на соревно
вание товарища по цеху, еще
лучше но смене? В этом
случае, кроме возможности

оперативного подведения 
гов, появилась еще бы и 
ная заинтересованность 
дей в успехе. Коллектив

ито- 
лич- 
лю- 
ока-

зался бы в двойном выигры-

(Окончание. 
Начало в №N? 73, 74).

оснастки мы справимся со своими социалистическими обяза
тельствами.

...Каждые сутки предприятие отправляет по 600—700 тонн 
цемента машинами и по 1 200 — 1 500 тонн вагонами. Идет це
мент — хлеб строек.

К. ЧУВАШОВ.
НА СНИМКАХ: одна из передовых машинистов вращающихся 

печей, коммунистка Мария Васильевна Путиова; грузится невьян
ский цемент.

Снимки А. ГРАХОВА.

тересом наблюдал за 
из хороших токарей 
Предоставленный себе,

одним 
цеха, 

он сам
рассчитывал свой рабочий 
день. В эту смену токарь рабо
тал явно «с холодком», зато 
на следующий день, как выяс
нилось, «давил на всю желез
ку».

Выгодна ли подобная «само-
организация» производству?
Едва ли. Пусть бы лучше все
гда работал ровно. Тогда и 
количество, и качество будет. 
Тем более, что исследования
ми доказано: большая часть 
брака — результат несобран
ности, безответственности ра
ботника. Однако должного 
контроля за ритмичностью 
труда в механическом нет. Как 
результат: в иной день у стан-
ков пусто, на другой 
деталей.

гора

Последнее, на наш взгляд, 
следствие того, что в цехе ма
ло кого заботит настроение 
людей — моральное удовлет
ворение, получаемое ими от
исполняемых обязанностей.
Итоги работы сдельщиков под
водятся раз в месяц. Фото
графии передовиков на Доске 
почета обновляются в лучшем 
случае раз в год. Но работа- 
ют-то люди каждый день. И 
каждый день им нужна награ
да за честный труд. Причем 
любому специалисту известно, 
что «награда, для того, чтобы 
она оказывала надлежащий 
эффект... должна следовать 
очень быстро за выполнением 
самой работы».

...Личная организация труда 
рабочим. Эффективное ис
пользование «чистого рабоче
го времени», зависящее преж
де всего от руководителей 
коллектива. Оперативное 
внедрение передового опыта. 
Личная ответственность за по
рученный участок работы... 
Эти проблемы злободневно! 
не только для механического 
цеха, барометра ритмичности 
производства электромашино
строительного завода в Кар- 
пинске, но в одинаковой мере
для любого из коллективов.

А. НИКОНОВ, 
заместитель начальника 

городского штаба 
«Комсомольского 

прожектора».
Карпинск.

МАССОВЫЙ МИТИНГ
САНТЬЯГО. Здесь состо

ялся массовый митинг тру
дящихся чилийской столицы, 
посвященный 40-летию со 
дня образования Социали
стической партии Чили. С 
речью на митинге выступил 
Генеральный секретарь ЦК 
Социалистической партии 
Карлос Альтамирано.

Президент Чили Сальва
дор Альенде, выступая на 
митинге, отметил достиже
ния чилийских трудящихся 
за годы пребывания у вла
сти народного правительст
ва. Он заявил, что прави
тельство будет и впредь 
идти по намеченному пути.

НЕДЕЛЯ БОРЬБЫ
ТОКИО. Неделя борь

бы за неукоснительное вы
полнение Парижского согла

Западно-Сибирская сту И. Богуславский) за яр-
дия —- «Под знаком Сигмы» 
и «Я здесь».

Затем жюри собралось 
для подведения итогов кон
курса, определения его по
бедителей.

кое воплощение патриотиче
ской, антифашистской темы.

Приз Свердловского обло-

Вечером в кинотеатре 
«Соакино» состоялось тор
жественное закрытие Все
российского конкурса доку
ментальных фильмов о пио
нерах и молодежи. На за
крытии выступили секретарь 
Свердловского обкома 
ВЛКСМ В. Мартынова и 
председатель жюри конкур
са — кинорежиссер, народ
ный артист РСФСР Е. Учи
тель. Были объявлены ре
зультаты конкурса, названы 
его победители. Вот они, 
фильмы-лауреаты.

I место занял фильм За
падно-Сибирской студии ки
нохроники «Под знаком Сиг
мы». Автор — М. Сергеева, 
режиссер — А. Мамонтова, 
оператор — В. Мамонтов.

II место присуждено 
фильму Дальневосточной 
студии кинохроники «Из ро
да Улукиткана». Режиссер- 
оператор А. Пушмин.

III место — фильм Ле
нинградской студии доку
ментальных фильмов «Дру
жба — фройндшафт». Ав
торы — М. Мильман, И. Ка
линина, режиссер — И. Ка
линина, операторы — И. Ви
ноградский, Г. Булатов, 
Б. Козырев, О. Лучинин, 
Ю. Николаев, Р. Шевалье.

шения по Вьетнаму началась в 
Японии. Демократическая об
щественность выступает с ре
шительными протестами про
тив систематических наруше
нии Соединенными Штатами 
и сайгонской администрацией 
Парижского соглашения, тре
бует освобождения всех поли
тических заключенных в Юж
ном Вьетнаме.

ЗА ЯДЕРНОЕ РАЗОРУЖЕНИЕ
ЛОНДОН. Английские сто

ронники движения за мир и 
ядерное разоружение про
водят активную подготовку к 
традиционному весеннему по
ходу, который ежегодно орга
низуется на Британских остро
вах, — «Движение за ядер
ное разоружение».

В этом году впервые весен
ний поход будет проводиться 
в Шотландии, в местах распо
ложения военных баз и складов 
США, и в частности в Холи- 
Лохе и в Фаслейне, где бази
руются американские подвод
ные лодки, . оснащенные ра
кетами «Поларис» с ядерными 
боеголовками.

но получил фильм 
восточной студии 
ники «Мальчишки 
море». (Автор — 
рил).

Дальне- 
кинохро- 

уходят в 
И. Бада-

Жюри наградило Грамо
тами режиссера Ленинград
ской студии «Леннауч- 
фильм» В. Когая — за раз
работку темы рабочей моло
дежи в фильме «Все выше» 
и авторский коллектив соз
дателей фильма «Этот ма
ленький мяч» (Куйбышев
ская студия кинохроники)— 
авторы Л. Садковой, В. Фе
дотов, режиссер П. Пэтэрс, 
операторы Л. Садковой, 
В. Федотов — за яркое во
площение спортивной темы.

Мы попросили председа-

бочей молодежи, о сельской 
молодежи, фильмы о пионе
рах, на военно-патриотиче
скую тему, спортивные лен
ты. Как правило, они созда
ны молодыми кинематогра
фистами, и большинство из 
них — интересны. Мы отда
ли предпочтение лучшим, на 
наш взгляд, лентам: «Под 
знаком Сигмы», «Из рода. 
Улукиткана» и «Дружба — 
фройндшафт», Приятно, что 

все это фильмы молодых 
авторов, они глубоко и яр
ко рассказывают о совет
ской молодежи.

В фильме, получившем 
первый приз ЦК ВЛКСМ и 
Госкино РСФСР — «Под 
знаком Сигмы», — в очень 
интересном творческом, ху-
дожественном 
рабатывается 
ма. Это — 
мантический

решении раз- 
юношеская те- 
поэтичный, ро- 
рассказ о та-

теля жюри 
режисссра.
ста РСФСР 
ЛЯ сказать 
о конкурсе 
дителях:

— Этот

конкурса, кино- 
народного арти- 
Е. Ю. УЧИТЕ- 
несколько слов 

и фильмах-побе-

конкурс имеет
большое идейное и художе
ственно-воспитательное зна-

лантливых ребятах —; уче
никах' специальной матема
тической школы при Ново
сибирском Академгородке.

Считаю, что конкурс про
шел успешно, проведение та
ких конкурсов надо всяче
ски приветствовать и в 
дальнейшем.

чение как для его участ- В. БОРИСОВА.
пиков1 — молодых кинема
тографистов, так и для зри
телей, которые увидят луч
шие документальные филь
мы о пионерах и молодежи, 
созванные на киностудиях

На снимке Л. БАРАНО
ВА: после просмотра филь
мов — оператор Ростовской 
студии кинохроники Юрий 
Мусатов (в центре) беседу
ет с комсомольскими акти
вистами.

К СФОРМИРОВАНИЮ
НОВОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

БЕЙРУТ. Президент Ли
вана Сулейман Франжье 
поручил председателю пар
ламентской комиссии по 
иностранным делам Амину 
Аль-Хафезу сформировать 
новое правительство Ливана. 
Прежнее ливанское прави
тельство, возглавляемое 
Саибом Саламом, на прош
лой неделе ушло в отставку 
в результате израильской 
провокации против Ливана 
и обострившегося в связи с 
этим внутриполитического 
положения в стране.

Амин Аль-Хафез присту
пил к формированию нового 
правительства.

ПРОДЛНЛН СОГЛАШЕНИЕ
ОТТАВА. Министр нацио

нальной обороны Канады 
Дж. Ричардсон объявил, что 
между правительствами Кана
ды и Соединенных Штатов до
стигнута договоренность о 
продлении на два года согла
шения о совместной проти

вовоздушной обороне Север
ной Америки (НОРАД).

РОСТ ГАНГСТЕРИЗМА
ПАРИЖ. Угрожающие раз

меры принимает рост гангсте
ризма во Франции. Если в 
1966 году в Париже было со
вершено всего шесть воору
женных налетов на банки, то 
в 1972 году их стало 265. За 
три месяца нынешнего года 
было ограблено уже свыше 100 
банков, сообщает газета «Фи
гаро».

ВНОВЬ БОМБЯТ
НЬЮ-ЙОРК. Американская 

авиация продолжала осущест
влять в минувшие сутки бом
бардировки освобожденных 
районов Камбоджи. Об этом 
заявил в Гонолулу представи
тель командования вооружен
ных сил США в районе Тихо
го океана.

(ТАСС).
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ОТКРЫВАЯ СВОЮ
ПРОФЕССИЮ

организацию труда. И оказа
лось, что именно здесь имеет
ся еще много неиспользован
ных резервов.

Наверное, каждая доярка 
знает, как трудно разыскать 
иногда скотников. Бегаешь по 
всей ферме, а они уехали, ока
зывается, за кормами... Мы у 
себя на ферме составили гра
фик дежурства скотников: те
перь каждый из них знает, в 
какое время он должен нахо
диться на ферме, в какое 
ехать за кормами.

Большое внимание уделяем 
также исправности всех меха
низмов, для чего еженедельно 
проводим их профилактиче
ский осмотр. Ведь исправная 
работа механизмов дает солид
ную экономию во времени.

Есть и еще одна сторона в 
нашей работе. Я имею в виду

Часто я получаю письма от 
бывших Одноклассников. Рас
сказывают они о своих делах, 
и бывает, промелькнет иногда 
между строк этакое сожале
ние: «Вот, мол, осталась ты, 
Люба, здесь, а в городе жизнь 
ключом бьет».

Приедут сюда в отпуск, обя
зательно поспорим с ними, а 
пока пишу им в ответах, что 
работа, мол, самая интерес
ная, и не жалею ни о чем.

И в самом деле, приходишь 
утром на ферму, а коровы 
уже чувствуют, тянутся вперед 
и руки норовят лизнуть.

Животные характер доярки, 
ее настроение угадывают сра
зу, и ласковое слово для них 
значит очень много.

Вспоминаются мне первые 
годы работы на нашей Соснов- 
ской ферме. Единственное, в 
чем твердо была уверена тог
да, что со временем все-таки 
Стану работать не хуже, чем 
мои подруги. И трудно, конеч
но, переоценить ту помощь, 
которую они оказали мне 
тогда.

Однажды моя первая на
ставница Катя Голенева сказа
ла: «Можно на ферме прора
ботать много лет, и оставать
ся на одном и том же уровне. 
Все зависит от того, насколько 
ты любознательна».

Эти слова мне запомнились. 
С тех пор считаю одной из ос
новных причин успеха в нашей 
работе умение увидеть непри
метные на первый взгляд вещи.

Сейчас в моей группе кооов 
среднесуточный надой состав
ляет поимерно 15 литров мо
лока. Для весеннего периода 
это результат неплохой, одна
ко считаю, что можно достиг
нуть и лучшего. Во-первых, не
обходимо. чтобы корма на 
ферму завозились строго по 
рациону. Во-вторых, особое 
внимание думаю сейчас обпа- 
тить на количество соли и ме
ла, которое надо добавлять ■ 
корм и, наконец, хочу попро
бовать добавлять в рацион по
больше пареной свеклы. К 
этим выводам я пришла не 
сразу. Еще раз пересмотрела 
индивидуальные рационы всех 
закрепленных за мной коров, а 
затем составила список, кото
рый передала скотнику, под
возящему корма. Надеюсь, что 
весенний рацион позволит до
биться • увеличения надоев.

Мне кажется, что успех лю
бого дела зависит прежде все
го от того, насколько хооошо 
знаешь круг своих обязамнп. 

.стей. Каждая из наших опыг- 
’ных доярок уже заранее на
мекает «фронт работ», то есть 
знает, какой корове нужно се
годня уделить больше внима
ния, какие корма требуются в 
большем количестве. Такое 
планирование позволяет по
ставить кормление животных 
на научную основу, даст воз
можность сэкономить время.

Безусловно, достигнуть .»то
го можно лишь в том случае, 
если будут в наличии все не
обходимые корма. К сожале
нию, у нас на ферме не всегда 
еше так бывает. Нередко при
ходится самим заниматься вы
возкой кормов, хотя уверена, 
что при хорошем планирова
нии работы всей фермы мож
но избежать многих непроиз
водительных затрат труда.

Когда доярки нашей фермы 
включились во Всесоюзное со
циалистическое соревнование 
среди животноводов, мы преж
де всего обратили внимание на

ВОЗВРАЩЕНИЕ ЛАТЫПОВА
С точки зрения его самого...

Фавиль Латыпов отбыл срок 
в заключении и более трех 
месяцев находился в Сверд
ловске. не имея ни паспорта, 
ни прописки, ни постоянной 
работы.

Об этом кратком периоде 
своей жизни он рассказыва
ет с обидой на весь белый 
свет, с совершенно опреде
ленной ноткой жалости к са
мому себе — «злосчаст
ному».

Ну, прежде всего о том, 
чего не мог не знать Фавиль. 
От его рассказа останется 
впечатление безвыходности, 
какого-то замкнутого круга, 
в котором оказываются на ка
кое-то время люди, вышед
шие из заключения. Между 
тем, и за них есть кому всту
питься: есть в горисполкоме 
такие люди, которые как 
раз и оказывают помощь тем, 
кто по каким-либо обстоя
тельствам не может сам 
устроиться и найти приста
нище.

Что это за обстоятельст
ва — объяснять, пожалуй, 
нужды нет. Вернувшимся из 
заключения приходится пре
одолевать некий «психологи
ческий барьер», существую
щий безотносительно к при
нятому порядку их устройст
ва и контроля за ними. Об 
этот «барьер» и споткнулся 
Фавиль, когда пытался устро
иться на работу («Ах, у вас 
паспорта нет...»), прописать
ся в общежитии («Хоть и 
бывший, да все вор»), и даже 
когда пробовал постучать в 
родительский дом («Пусть 
тобой теперь общественность

идущему впереди

Соревнование —вот главное оружие

качественный раздой коров. 
Именно этому вопросу у нас 
на ферме было посвящено не
сколько занятий. Пользу они 
принесли огромную: у многих 
доярок значительно повыси
лись результаты надоев. 
Значительную помощь в повы
шении мастерства оказывает 
нам проведение трудовых тур
ниров на ферме. Подведение 
итогов этих соревнований пре
вращается для нас в занятия 
школы передового опыта.

Лично мне такая учеба дает 
очень многое: в дальнейшей 
своей работе уже сравниваешь 
с тем, что прочитала в книге 
или услышала от подруг.

Вообще работа доярки не
возможна без постоянного со
вершенствования своих знаний, 
мастерства. И в этом значи
мость социалистического со
ревнования трудно переоце
нить. Опыт лучших сразу щв 
находит свое конкретное при
менение в работе всех осталь
ных.

Сейчас перед нами стоит 
важная задача — успешно под
готовиться к переводу скота на 
пастбищное содержание. Ведь 
дальнейшее повышение надоев 
молока зависит именно от этой 
подготовительной работы. Моя 
же личная задача — достичь в 
этом году рубежа 5 тысяч ки
лограммов молока от каждой 
фуоажной коровы.

Понимаю, что добиться та
ких показателей будет не 
легко. Вот почему самое 
серьезное внимание думаю 
обратить на работу со стадом. 
Индивидуальный подход к 
каждому животному, правиль
ный уход и хорошо прове
денные раздои коров — все 
мо и есть, на мой взгляд, 
слагаемые успешной работы.

Л. ЛЯПУНОВА, 
доярка Сосновской фермы 

племзавода «Пионер», 
Талицкого района, побе
дительница областного 
соревнования молодых 

доярок.

занимается»). Но только ли 
«барьер» был причиной?

Каждый день он обивал 
пороги различных предприя
тий. В тресте «Уралтранс- 
спецстрой» пообещали взять 
разнорабочим. Дали и согла
сие на прописку в общежи
тии. Но в милиции Сказали 
Латыпову:

— В общежитии тебя не 
пропишем. Ищи частную 
квартиру...

Фавиль не сирота. Его 
отец Гафиатулла Фатыхо
вич. слава богу, живет 
и здравствует здесь же, 
в Свердловске. Сына в дом 
он на первых порах вообще 
не пускал:

— Я от сына отрекся.
С большим трудом уда

лось уговорить Гафиатуллу 
Фатыховича разрешить Фа- 
вилю у него прописаться.

Итак, после неудачи с 
«Уралтрансспецстроем» Фа
виль бедствовал. Дело ос
ложнялось еще тем, что у 
него кончились деньги, зара
ботанные в заключении. И 
вдруг счастье улыбнулось 
ему. Директор банно-прачеч
ного комбината № 11 Геор
гий Иванович Кычков дал 
Фавилю подработать.

— Только не подведи ме
ня,— на всякий случай пре
дупредил Георгий Иванович 
и доверил Латыпову отжи
мать белье на центрифугах. 
Фавиль не подвел. Трудился 
добросовестно, честно. Но 
работа была временная, и 
вскоре он вновь оказался не 
у дел. Тогда написал отча
янное письмо в редакцию. 
«Может быть, я не все сде
лал, что мог? Посоветуйте,

В КРАСНОМ уголке 
2-й Тимохинской 

фермы висят аккуратно 
оформленные социалисти
ческие обязательства. 
Вчитываешься в их стро
ки, и не покидает ощуще- 

. ние, что написаны они 
одним человеком.

— А что вы думаете, 
примерно так оно и бы
ло. — ответили мне моло
дые доярки, когда я вы- 
сжазал им свое мнение. — 
где-то в январе (точную 
дату так никто и не мог 
вспомнить) на комсомоль
ском собрании зачитали 
нам текст социалистиче
ских обязательств. Оста
лось только каждой вста
вить свои показатели.

Так начиналось социа
листическое соревнование 
для коллектива комсо
мольско-молодежной фер
мы опытно-производствен
ного хозяйства «Пыш- 
минское». Вернее, сейчас 
уже приходится говорить 
не о социалистическом 
соревновании, а о неудач
ной попытке его органи
зовать.

О том, что ферма всту
пила в социалистическое

соревнование, девчата зна
ют, но вот до сих пор за
гадкой для них остается, 
с кем они соревнуются.

— Может быть, с пер
вой Тимохинской? Так 
там вроде молодежи 
мало...

А кегда они узнали, 
что находятся на послед
нем месте среди четырех 
комсомольско - молодеж
ных ферм района, реак
ция у всех была одна:

— Иначе и быть не 
может. Где уж нам...

Когда Тимохинская 
ферма была объявлена 
комсомольско - молодеж
ной, на ней мало что из
менилось. Об организа
ции социалистического 
соревнования здесь не за
думались, как не задума
лись о повышении про
фессионального мастерст
ва, о поиске новых резер
вов. Спрашивается, по ка
кому же праву ферме 
было присвоено имя ком
сомольско - молодежной? 
Да, действительно, здесь 
работает достаточное ко
личество комсомольцев и 
молодежи. Но ведь преж
де всего необходимо было 
узнать, какими заботами 
живет коллектив фермы, 
спросить мнение самих 
доярок.

Однако чисто формаль
ные данные сыграли для 
комитета комсомола ОПХ 
«Пышминское» решаю
щую роль, не был поднят 
вопрос о том. насколько 
правомерно присваивает
ся тимохинцам звание 
комсомольско - молодеж
ной и в Пышминском 
райкоме комсомола.

— Да и не припомним 
мы такого случая, когда 
кто-нибудь, из райкома 
комсомола к нам на фер
му приезжал, — сказала 
бригадир Тимохинской 

научите! Помогите мне стать 
на ноги...»

Мы можем говорить о не
правомерности такого отно
шения к человеку, уже полу
чившему наказание за свой 
проступок, можем осудить 
людей, без конца напоми
нающих вернувшемуся на 
свободу о его вине и тем са
мым деморализующим его. 
Но мы не можем, и никто не 
может, убедить людей, чтобы 
они встретили «блудного сы
на» с распростертыми объя
тиями... А Фавиль, судя по 
всему, обиделся именно на 
это. Обиделся несправедли
во. Тем более несправедливо, 
что на пути Фавиля встреча
лись и встречаются хорошие, 
чуткие люди, готовые ему 
помочь. И об этом тоже бу
дет разговор — об отзывчи
вых людях, и о том, как он 
обошелся с ними.

Я встретился с ним на 
Химмаше. Фавиль был гря
зен, небрит и озлоблен. Бе
седуя. мы бродили по ули
цам. Хнммаш он знал хоро
шо — недаром здесь вырос.

— Вот здесь живет мой 
большой друг, — говорил 
Фавиль. указывая на один 
из домов. — Теперь женил
ся, остепенился и при встре
че меня не замечает. А вот 
здесь, — он указывал на 
другой дом. — здесь тоже 
живет мой давний друг. Сей
час боится меня, как прока
женного. Не дай бог, кто-ни
будь подумает, что он со 
мной знаком!

Фавиль долго распростра
нялся о негуманном отноше
нии к нему окружающих. В 
частности, друзей.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА-
БЛИЗНЕЦЫ
МТФ № 2 Нина Сергеев
на Давыдова. — Вот 
письма получаем, это 
точно. Интересуются, 
спрашивают, как дела 
ИДУТ.

Как говорится, коммен
тарии здесь излишни, ес
ли к тому же учесть, что 
до Тимохинского отделе
ния по тракту от район
ного центра не более 10 
километров.

Вот так и получилось, 
что Тимохинская комсо
мольско-молодежная фер
ма заранее была обрече
на на роль аутсайдера в 
социалистическом сорев
новании комсомольско- 
молодежных ферм района.

В Пышминском райко
ме ВЛКСМ об этой фер
ме много не рассказы
вают.

—- Так себе, ничего осо
бенного. Вот, например, 
Холкинская ферма...

— Холкинская, Печер- 
кинская молочнотовар
ные фермы — это, дей
ствительно, те коллекти
вы, в которых хорошо ор
ганизовано социалистиче
ское соревнование, где из 
месяца в месяц повыша
ются надои мо*лока. Но 
ведь нельзя ограничивать 
свою организаторскую 
деятельность лишь пере
довыми коллективами. 
Есть у молодых животно
водов района ряд про
блем, требующих немед
ленного разрешения. И 
здесь-то как нельзя кста
ти была бы помощь Пыш- 
минского райкома комсо
мола.

Кстати, ждут работни
ков райкома не только в 
Тимохино. но и на других 
Лермах. В частности, на 
Налимовской ферме сов
хоза «Первомайский», 
где тоже работает немало 
молодежи. А дела на этой 
ферме — хуже некуда. В 
корпусах фермы пласта
ми лежит навоз (не уби
рают его по нескольку 
дней), постоянно наруша
ется техника кормления 
животных, не следят за 
хранением силоса и дру
гих кормов... Казалось бы. 
поле деятельности для 
работы «Комсомольского 
прожектора», как совхоз
ного. так и районного, 
огромное. Но на ферме 
по-прежнему царит бес
хозяйственность.

Кстати, считается, что 
Налимовская ферма со
ревнуется с Первомайской. 
Но дальше того, что были 
составлены социалистиче
ские обязательства, здесь 
тоже не пошли. Не был 
составлен даже договор о 
соревновании.

Как видим, и в том, и 
в другом случае формаль
ное отношение к органи
зации социалистического 
соревнования встало барь
ером на пути дальнейшего 
повышения производи
тельности труда.

Во, всей этой истории 
есть и еще одна настора- 
живаютцая деталь.

— Мы привыкли быть 
последними, — эта фраза, 
услышанная мной на Ти
мохинской ферме, долго 
не выходила из головы.

«Привыкли быть по
следними»... За этими рав
нодушно произнесенными 

А сам-то он всегда ли был 
настоящим другом?

...с точки зрения других...
Работая в банно-прачеч

ном комбинате, Фавиль по
знакомился с хорошим пар
нем, кочегаром котельной 
Славой Пузыревым. Пузы- 
рев и его жена Лена год на
зад приехали в Свердловск 
из Магадана. Устроились на 
работу в банно-прачечный 
комбинат, который и предо
ставил молодым супругам 
жилье — маленькую, небла
гоустроенную комнату. Им 
самим было тесно в этой ком
нате, и все же, когда они уз
нали, что Фавилю негде жить, 
то без колебания пригласили 
его к себе!

У Латыпова появилась 
возможность получить посто
янную работу в одном колхо
зе-миллионере. Колхоз нахо
дился далеко, а денег у Фа- 
виля на дорогу не было. С 
большим трудом Пузыревы 
собрали ему 30 рублей. Он 
уехал, но через некоторое 
время вернулся обратно. 
Без копейки. Оказалось, что 
добрался только до Уфы. 
Билет на дальнейшую доро
гу купить не мог — не хва
тило денег. Как выяснилось, 
Фавиль их пропил.

Ведь он прекрасно знал, 
что Пузыревым трудно Бло
ка еще чужом для них горо
де. что 30 рублей для них 
сумма значительная.

Пузыревы, хотя и поруга
ли Фавиля, но тем не менее 
снова пустили его к себе — 
ведь не выгонишь же чело
века на улицу... А он воспри

нял их доброту, как должное.
Вскоре он исчез. Нет, не 

потому, что его замучила со
весть. Просто испугался уча
сткового милиционера, ' ко
торый проверял в доме 
прописку. Несколько дней 
ни Лена, ни Слава не знали, 
где Фавиль и что с ним. Они 
волновались. Слава ходил 
по вокзалам, обращался в 
милицию, в спецприемник. 
Но Латыпов как в воду ка
нул. Даже не позвонил Пузы
ревым на работу. Видимо, 
считал себя ничем и никому 
не обязанным. И вот мы со 
Славой нашли его на Хим
маше.

Как же возникло у парня 
такое беспардонно-потреби
тельское отношение к окру
жающим? И как повлияло 
это на его судьбу?

Из школы ему пришлось 
уйти после восьми классов. 
Устроиться на работу оказа
лось совсем не просто.

Фавилю помог его быв
ший учитель А. В. Кры- 
лосов. Альберт Васильевич 
много хлопотал за Латыпова 
и, наконец, устроил его на 
картонажную фабрику «25 
лет Октября». Но вышло, что 
хлопотал учитель зря. Фа
виль очень скоро уволился. 
Почему? Не понравилось. 
Он уже тогда принимал по
мощь других люпей кан 
должное и не боялся своими 
поступками обидеть их. Счи
тал, что его поступки обсуж
дению не подлежат.

В общем, Фавиль остался 
без работы. А потом целых 
3 года перескакивал с одного 
места на другое. Был груз

словами скрывается мно
гое. И прежде всего то, 
что первоначальная ошиб
ка совхозного комитета 
комсомола, райкома 
ВЛКСМ сыграла далеко 
не последнюю роль в 
формировании характера 
всего производственного 
коллектива.

Безусловно, никто не 
снимает вины и с самих 
молодых доярок. Созда
ние дружного сплоченного 
коллектива зависит преж
де всего от них самих.

— А какие у нас могут 
быть общие интересы? — 
говорила молодая доярка 
Зина Рузанова. —■ Разве 
что на танцах когда встре
тимся...

Почти все девчата жа
ловались на то, что скуч
но живется у них в селе, 
и ни одна из них не смог
ла вспомнить, что же са
ми комсомольцы сделали, 
чтобы исправить положе
ние.

Короче говоря, скла
дывается впечатление, 
что все доярки как бы 
уже расписались в собст
венном бессилии.

— Пытаемся мы сей
час наладить на ферме 
учебу, — рассказывал 
зоотехник отделения Ра
шид Мухаметшин. — И 
стимул для этого есть — 
повышение классности. 
Но опять же получается, 
что этот пункт обяза
тельств так и остался на 
бумаге. Иногда на заня
тия вообще никто не при
ходит; бывает, что 2—3 
человека придут...

И это несмотря на то, 
что среднесуточные надои 
молока составляют чуть 
больше 6 литров. Слаба 
еще и дисциплина труда 
на ферме. В общем, воп
росов, которые предстоит 
в самое ближайшее время 
решить комсомольско-мо
лодежному коллективу, 
набирается много.

И решить их можно 
только путем объедине
ния усилий, как коллек
тива фермы, так и комсо
мольской организации хо
зяйства . райкома комсо
мола. Пока еще не позд
но. можно дополнить ин
дивидуальные социалисти
ческие обязательства, под
робно обсудить те проб
лемы, которые стоят пе
ред каждой молодой дояр
кой в ее производствен
ной деятельности.

Комсомольско-молодеж
ная ферма — коллектив, 
который подтверждает 
свое высокое звание кон
кретными делами. Таких 
у нас в области много. И 
тем обиднее бывает, ког
да принижается са
мо значение звания «ком
сомольско - молодежная». 
Когда настоящее дело 
подменяется формализ
мом. К сожалению, Пытп- 
минский райком ВЛКСМ 
пошел по этому пути.

...Пусто в красном угол
ке Тимохинской комсо
мольско-молодежной фер
мы. Лишь листочки со
циалистических обяза
тельств, аккуратно пере
писанные каллиграфиче
ским почерком, белеют 
на стене.

Ю. КУТУЗОВ.
Пышминский район.

ВРЕМЕН?»

е БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

чиком в магазине, гасил из
весть на заводе ЖБИ. рабо
тал кочегаром в ' ЖКО тур- 
бомоторного завода, потом 
пошел в дорожные рабочие, 
и еще позднее числился уче
ником плотника. Именно 
«числился», потому что на 
самом деле его поставили на 
прокладку тепло- и газотрасс. 
Фавиль возмутился. Возму
тился, бесспорно, справедли
во. Вот только отстаивал 
свои права весьма своеобраз
но. Вместо того чтобы пойти 
в партком или в местком, на
чал прогуливать. Попробуй
те, мол, обойдитесь без меня.

И обошлись — Латыпов 
остался без работы и без ме
ста в общежитии. Теперь он 
считал себя чуть ли не жерт
вой произвола, этаким стра
дальцем за правду. Его, эру
дированного, умного, попро
сили уволиться!

Этак взвинтив себе нервы 
до предела, он отправился к 
приятелю занять 5 рублей. 
Приятель отказал, сослав
шись на отсутствие денег, 
дал только 30 копеек.' По
том куда-то вышел. Остав
шись один в комнате, Латы
пов заметил красивый порт
сигар. Открыл его и уви
дел внутри довольно при
личную сумму. Кровь бро
силась Фавилю в лицо. 
Он давно уже твердо уверо
вал, что ему, исключительно 
му человеку, все просто обя
заны помогать. А тут друг, 
имея деньги, пожалел для не
го несчастную «пятерку»! 
План мести созрел мгновен
но. Фавиль сунул портсигар 
в карман и удалился.

— Я все-таки надеялся, 
что он не заявит в мили
цию,, — говорит мне Латы
пов.

А ради чего парень дол
жен был молчать о краже? 
Ради дружбы? Но настоящие

АЛМАЗНЫЕ 
РАДУГИ

В руках огранщицы — нехитрое приспособление, которое называется 
(Квадранте. Это своеобразное крепящее устройство позволяет точно 
обрабатывать алмазы-Ло главное не в нем, а в том, в чьи руки попадет 
этот инструмент.

Лучшей огранщицей алмазов в цехе по праву считают Лидию Покло
ну. Десять лет назад Лидия закончим ГПТУ-42 а пришла работать на 
Свердловский завод (Русские самоцветы». Здесь знают ее, как отлачкаки 
производства, сегодня комсомолка работает в счет 1974 года. Отлаяло 
работают огранщики алмазов Тамара Суворова, Борас Коточиков, Юрий 
Костарев, контролер ОТК Алевтина •Селина. Все она ударника коммуни
стического труда.

На снимках А. ДЫМОВА: огранщица алмазов Лидия Пишите 
в алмазном цехе комсомольцы Тамара Суворова, Борис Котонинов, 
Юрий Костарев, Алевтина Селина.

• ною действенности •

«ЖДАТЬ
ЛУЧШИХ

друзья не воруют, тем более 
у друзей.

Суд решил: два года лише
ния свободы. Латыпов вы
шел на свободу досрочно, 
через 19 месяцев.

...и очень короткий эпилог
Нет, к Фавилю не отнес

лись, как к «пропащему» че
ловеку. Он устроился — ра
ботает на ВИЗе, живет в об
щежитии.

Что касается того перио
да в его жизни, когда он вы
нужден был писать письмо в 
редакцию, то он так и остал
ся в некотором смысле по
казательным для его судьбы. 
Известно изречение одного 
мудрого философа: «Если ты 
сердишься на жизнь — ты 
слаб; если сердишься на се
бя—ты силен», Фавиль сер
дился на жизнь, а не на се
бя. И следовательно, оказал
ся слаб.

В заключении он закончил 
среднюю школу. Причем, 
имея за плечами 8 классов, 
попросился сразу в одинна
дцатый, и выдержал эту не
легкую нагрузку. Сейчас го
товится к вступительным эк
заменам в институт.

— Надо торопиться, — 
сказал он, — время идет, а я 
ничего хорошего еще не сде
лал.

Хотелось бы верить, что 
это не останется красивой 
фразой. Во всяком случае, 
здесь он — силен.

Но надо учиться и дру
гому — не делать зла лю
дям, когда они ждут добра, 
ценить людскую помощь и 
участие.

Вот когда Фавиль научит
ся еще и этому, тогда можно 
будет говорить о его окон
чательном возвращении.

С. ГРЖЕВИНСКИИ.
Свердловск.

Опубликованная под та* 
ким заголовком 13 марта, 
корреспонденция была об
суждена на заседании коми
тета ВЛКСМ свердловско
го треста «Горремстрой» и 
на собрании жильцов обще
жития по Уральской, 46. 
Приняты следующие меры 
по устранению недостатков, 
отмеченных газетой:

освобождены комнаты 
под кухни;

организована стирка по
стельного белья в прачеч
ной и своевременная его 
замена;

к 1 мая будет произве
ден ремонт квартир;

общежитие регулярно по
сещается представителями 
администрации и общест
венных организаций;

в каждой комнате избран 
староста, который входит в 
состав бытсовета, налажено 
дежурство по комнатам;

девушки приглашаются на 
все культмассовые меро
приятия, проводимые коми
тетом ВЛКСМ в общежитии 
треста по ул. 8 Марта, 
176-А;

девушки, проживавшие 
без прописки, прописаны;

принимаются меры к 
строительству типового об
щежития со сдачей его в 
1973 году.

м. ломп, 
управляющий трестом1 

«Горремстрой»;
Н. ЗАИЧКО, 

секретарь парткома;
Н. ЮДАКОВ, 

председатель постройкома;
В. ШИРОКАЛОВ, 

секретарь комитета ВЛКСМ.

«ПОТЕРЯЛСЯ
ШКАФ...»
Под таким заголовком в 

нашей газете в номере за 
15 марта была опубликова
на корреспонденция. Вот 
что ответили руководители 
Свердловской мебельной 
фабрики горбытуправле- 
ния:

«Корреспонденция об
суждена во всех цехах и 
салонах фабрики. Во вре
мя обсуждения были на
мечены конкретные ме
роприятия по ликвидации 
имеющихся недостатков.

Проведено расширенное 
заседание фабкома, где 
было заслушано выступ
ление ревизора горбытуп- 
равления по поводу пра
вильного движения наряд- 
заказа с момента выписки 
и до получения заказа за
казчиком.

Признавая правильность 
фактов, изложенных в кор
респонденции, администра
ция фабрики приносит из
винения гражданину Г. П. 
Тимофееву».

В. А. АЛЕКСЕЕВ, 
директор Свердловской 

мебельной фабрики.
О. А. КЛЮЧАРЕВ, 

секретарь партбюро.
В. Н. НЯТИН, 

председатель фабкома.
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Молодежный 
«Красногвардеец»

Каждый из кинотеатров 
Нижнего Тагила отличен от 
других по характеру демон
стрирующихся в нем филь
мов: патриотических, истори
ческих. приключенческих, 
музыкальных и других. Ки
нотеатр «Красногвар
деец» — молодежный. Филь
мы о молодом рабочем клас
се, о молодежи, о взаимо
отношениях между молоды
ми людьми — преоблада
ют в кинотеатре. И клуб, 
который организован в 
«Красногвардейце», тоже 
молодежный. Перед началом 
сеанса здесь проходят бе
седы: «Человек и закон», 
«Культура поведения», 
«Любовь и дружба» и дру
гие.

В день открытия клуба 
в «Красногвардейце» демон
стрировалась новая копия 
фильма «Высота».

Самое модное 
платье

Модные женские джемпе
ры из чистошерстяной и син
тетической пряжи, жакеты 
для подростка, оригинальные

платья из триацетатного по
лотна — выпуск таких изде
лий освоила Свердловская 
трикотажная фабрика.

В этом году их будет изго
товлено 31.000.

«За страницами 
учебника»
— так называется устный жур
нал, который подготовили и 
провели ученики четвертого 
класса Аксарихинской средней 
школы Камышловского района. 
Четыре страницы составили 
его, названия которых: «Мы 
вас провели по Ленинграду», 
«Цифры-великаны», «А знаете 
ли вы?» и «Музыкальная стра
ничка».

Много интересного узнали в 
этот день ребята, познакомив
шись с журналом.

Здравствуй» 
волна!

На озерах и прудах еще 
сахарится ноздреватый лед, 
а уж любители так называе
мого малого флота, владель
цы лодок, шлюпок, яхт, го
товятся к навигации.

Скоро реки, озера и во
доемы нашей области при
мут 50 тысяч маломерных 
судов, из них 20 тысяч мо
торных лодок и катеров.

Приезжайте 
отдыхать

В районе Волчихинского во
дохранилища расположилась 
база отдыха «Зеленый мыс». 
Работники Первоуральской 
фабрики бытового обслужива
ния в мае встретят там пер
вых отдыхающих.

Первоуральская фабрика бы

тового обслуживания продает 
путевки на «Зеленый мыс» 
всем жителям нашей области.

В Невьянск
за самоварами

В Тулу со своим самоваром 
не ездят. Эта присказка как 
нельзя лучше говорит о при
оритете старинного города на 
производство самоваров. Одна
ко на Руси издавна славились 
и московские, и наши ураль
ские самовары. Мастера с Су
ксунского, Невьянского. Та
гильского, Сысертского заво
дов были известны далеко за 
пределами Урала.

Невьянский городской крае
ведческий музеи организовал 
выставку самоваров. Разные 
по величине, по форме, изго
товленные в Туле, Москве, на 
Суксунском и Невьянском заво
дах, они вызвали живой инте
рес у невьянцев и их гостей.

Экспозиция насчитывает бо
лее сорока самоваров.

На снимке: выставка самова
ров в краеведческом музее 
Невьянска.

Снимок А. ГРАХОВА.

Актеры и роли

ШКОЛА 
«ВЗРОСЛОГО»
СПЕКТАКЛЯ

В репертуаре Свердловского театра кукол в этом сезоне 
появился спектакль для взрослых — «Сокровище Силь
вестра». (Режиссер В. Баранова, художник В. Коркодн- 
нов).

Спектакль для взрослого зрителя — серьезный экза
мен для актеров на профессиональную зрелость. Сегодня 
нам хочется поговорить именно о некоторых актерских ра
ботах в этом спектакле.
Порою в них проявилось 

накопленное в детских спек
таклях мастерство — в лепке 
характера, в умении найти и 
точно сыграть деталь. А вре
менами — очень чувствова
лось, как не хватает еще этого 
мастерства, глубины.

И тогда становилось оче
видным, что длительный пере
рыв в общении со «взрослой 
драматургией» и взрослым 
зрителем оставил свой пе
чальный след.

Хорошее впечатление в иг
ре всех артистов производит 
мастерское ведение куклы. 
Чувствуется, что персонажи 
«живут» в руках опытных кук- 
ловодов.

Наиболее сложившейся к на
стоящему времени представ
ляется роль Панчо в исполне
нии Э. Еремеева. В своем ге
рое актер выявил суть народ
ного испанского характера, 
цельного и в то же время не
однозначного. Панчо насмеш
лив, и груб, и нежен, он то 
покорный, то дерзкий... Сло
вом, многолик, но прежде 
всего этот плут умен, хоть и 
рядится порой в одежды про
стоватости...

Но в то же время хочется 
отметить, что в некоторых 
эпизодах эта характерность 
героя как бы «расплывается», 
и тогда появляются жесты, ин
тонации, уже слышанные, уже 
виденные в других работах 
актера.

Другой персонаж — Одно
глазый (Г. Ронкин). Он из по
роды тех милых недотеп, ко
торые вечно попадают впро
сак. Очень обаятельна маска 
куклы. Актером найдено мно
го выразительного, запоми
нающегося в пластике пове
дения куклы и в звучании 
текста роли. Но в целом в ро
ли еще не все «спаяно» еди
ной мыслью. За непринужден
ностью, легкостью игры акте
ра хочется увидеть и его от
ношение к своему герою.

Пара господ-пиратов вы
глядит, пожалуй, менее эф
фектно, чем их слуги. Нам ка
жется, причина тому — не 
очень точное жанровое опре
деление самого спектакля, 
что порою приводит к раэно- 
стильности в показе одного

персонажа, характера в раз
ных сценах.

Дон Луис (В. Ткач). Коми
ческий эффект этой роли ак
тер строит на «соединении 
несоединимого». Желание Дон 
Луиса казаться бесстрашным, 
галантным, поэтически ода
ренным и умным—всякий раз 
оборачивается трусостью и 
пустомыслием этого героя. 
Персонаж смешон. Но харак
теру еще не хватает обобщен
ности, типизации, которые бы 
сделали его не только «лите
ратурно», но и жизненно 
узнаваемым.

Приятное впечатление произ
водят женские образы в спек
такле. Интересно задуман и 
воплощен контраст между 
бойкой Фелицией и Аоколу- 
мерло. Аоколумерло у акт
рисы Л. Потаповой доверчива, 
забавна, простодушна. В Фе
лиции, сыгранной Г. Шатков- 
ской, напротив, все ярко, бро
ско. В этой работе актрисы 
чувствуется ее потребность 
сыграть роль веселую, экс
центричную. С увлечением ве
дет Г. Шатковская роль, обо
гащая этот традиционный «ис
панский» характер своими 
оригинальными находками, 
живыми чертами.

Роль Джона Б. Смита пока 
еще, как нам кажется, не ре
шена. Во втором действии 
есть удачно сделанный эпи
зод — встреча Смита с Шей
хом и Дон Луисом: огромный 
Смит с холодным, бесстраст
ным лицом-маской, а рядом 
маленькие фигурки средневе
ковых разбойников - грабите
лей... Вот они стоят рядом,— 
средневековые и современ
ные гангстеры, «сильные мира 
сего». Но образ Смита, кото
рый мог бы стать интересным, 
остросатирическим, не раз
вернут, не раскрыт до конца.

«Взрослые» спектакли необ
ходимы в репертуаре театра 
не только для зрителей, но и 
для актеров , театра. «Взрос
лый» спектакль — незамени
мая школа роста актерского 
мастерства. И поэтому новый 
спектакль для взрослых, не
смотря на недостатки, кото
рые есть в нем, — важный и 
нужный шаг нашего театра 
кукол.

Н. ПАЩЕНКО.

ОБЩЕНИЕ 
НЕОБХОДИМО
Как наладить творческие контакты 

театральной молодежи Свердловска?

УТРОМ репетиции, по
том самостоятельная 
работа над ролью, 

домашние дела, вечером — 
спектакль. Вот обычный 
будничный день актера. 
Свободного времени, ког
да можно почитать книгу, 
посмотреть новый фильм, 
пойти в театр в качестве зри
теля, остается очень мало. 
У молодого, начинающего 
актера его еще меньше. Ему 
труднее: он делает первые 
шаги, только-только начина
ет привыкать к новому кол
лективу, новому распорядку 
и правилам театра. Не уди
вительно, что молодые ак
теры разных театров не 
только лично не знакомы 
друг с другом, но и подчас 
имеют лишь смутное (как 
правило, заочное — из га
зетных рецензий) представ
ление о творчестве своих 
коллег.

И беда здесь не только и 
не столько в недостатке вре
мени, а в том, что короткие 
часы досуга используются 
недостаточно рационально. 
В том, что творческие кон
такты между молодежью 
разных свердловских теат
ров налажены очень слабо. 
Вряд ли нужно кого-то убеж
дать в той большой пользе, 
которую принесли бы моло
дым беседы, диспуты на про
фессиональные темы, обсуж
дения в своем актерском 
кругу новых постановок, те
атральных проблем, выступ
лений прессы. Немалую 
роль в художественном и 
гражданском их развитии, в 
расширении кругозора сы
грали бы и контакты мо
лодых актеров с представи
телями других творческих 
профессий, научно-техниче
ской интеллигенции города, 
рабочими свердловских пред
приятий. Не будем забывать 
и старую театральную тра
дицию — «капустники». Это 
и своеобразный отдых, и 
форма общения работников 
разных театров друг с дру
гом в непринужденной, ве
селой обстановке.

Во многих московских те
атрах, например, существу
ют специальные дни творче
ских встреч. Актеры стар
шего поколения и молодежь, 
известные мастера и дебю
танты в этот день вместе 
беседуют на интересующие 
всех их темы. О таких встре
чах с благодарностью гово
рил главный п^жиссгр 
МХАТа Олег Ефремов, 
вспоминая свою творческую

юность. Качалов, Книгшер- 
Чехова, Москвин — они «на
целивали, направляли, обога
щали» его и других молодых 
актеров...

Мы много говорим сейчас 
о взаимопроникновении жан
ров, о «синтетическом» ак
тере; взыскательно оценива
ем уровень исполнения пе
сен и танцев в драматиче
ском спектакле, а от актера 
музыкального театра ждем 
не просто высокого вокаль
ного мастерства, но и психо
логической наполненности 
образа. Какую неоценимую 
помощь могли бы оказать 
друг другу, сколько дать по
лезных советов актеры дра
матических и музыкальных 
театров на совместных встре
чах!

Но какие же формы об
щения между театрами все- 
таки существуют у нас. в 
Свердловске? Как помогает 
организовать досуг актер
ской молодежи местное отде
ление Всероссийского теат
рального общества? К сожа
лению, в этом смысле сде
лано пока очень мало. Года 
два назад при ВТО была ор
ганизована молодежная сек
ция. но она до сих пор без
действует.

Раз в месяц в Доме ра
ботников культуры силами 
ВТО проводится устный 
журнал «Творчество». Пока 
это единственная возмож

ность осуществлять контакт 
театральной молодежи с 
творческой интеллигенцией. 
Еще ни разу на заседаниях 
ВТО не заходила речь о ре
гулярном общении молодых 
актеров с научно-техниче
ской интеллигенцией и ра
бочими города. А ведь в 
этом вопросе уже накоплен 
опыт, на который можно бы
ло бы опереться. Так, на
пример, рабочие Уралхим- 
машзавода являются члена
ми художественного совета 
театра оперы и балета име
ни Луначарского. «Мы неод
нократно убеждались, на

сколько полезно это обще
ние, — говорит секретарь 
комсомольской организации 
театра В. Тихомиров, — на
ши друзья с Уралхиммашза- 
вода не раз делали точные 
замечания, давали ценные 
советы.

Опыт оперного театра мо
жет быть использован в бо
лее широких масштабах и в 
самых разнообразных фор
мах.

Следует отметить такую 
кривившуюся у нас форму 
работы с молодежью, как 
смотры-конкурсы творческой 
молодежи области. Они по
могают выявить профес
сиональный рост актеров. 
ВТО организует также учебу 
театральной молодежи, но 
что касается контактов твор
ческих, о которых, собствен
но, и идет речь, тут вспом
нить все же нечего. Даже 
«капустники», проводившие
ся когда-то с выдумкой, от
личавшиеся оригиналь
ностью, превратились сей
час в заурядные «вечера 
отдыха», и присутствует на 
них, в основном, молодежь 
технических цехов театров. 
Это отнюдь не говорит о 
том, что «капустники» изжи
ли себя, а лишь о том. что 
их организаторы относятся 
к своим обязанностям без 
инициативы, остроумия — 
не по-творчески.

Почему бы не использо
вать и такую форму контак
та, как «круглый стол», на 
котором те или иные, моло
дые актеры отчитывались 
бы перед своими товарища
ми за проделанную работу. 
Эти встречи можно было бы 
назвать, скажем, «Год в те
атре», но дело не в назва
нии, а в том, чтобы здесь 
происходил профессиональ
ный разбор первых ролей 
актера, делались интересные 
и нужные замечания. Глав
ное — пусть молодой актер 
всегда чувствует внймание 
к себе своих коллег — и 
опытных мастеров, и ровес
ников; ведь его работа — 
это часть коллективного де
ла и часть театральной жиз
ни всего нашего миллион
ного города.

Недавно при Свердлов
ском горкоме ВЛКСМ создан 
совет творческой молодежи 
города. Новый совет соста
вил перспективный план ра
боты на два года. В нем не
мало интересных мероприя
тий: совместные концертные 
представления молодых ак
теров всех теадров города к 
250-летию Свердловска, фе
стивали. смотры дебютан
тов, дни культуры и искус
ства...

Будем надеяться, что в 
скором времени нынешние 
планы станут реальностью, 
стоит только подойти к ним 
заинтересованно и с жела-

Г. МОРОЗОВА.

Свердловские театры не
давно показали любителям 
искусства премьеры спек
таклей. В академическом 
театре оперы и балета име
ни Луначарского это опе
ра Дж. Верди «Риголетто» 
и балет на музыку В. Брит
тена «Сонеты». В театре му
зыкальной комедии — опе
ретта-песня по поэме 
А. Твардовского «Василий 
Теркин» (пьеса П. Градова, 
музыка А. Новикова).

Премьеры, 
премьеры...

На снимках Л. Баранова: 
сцены из спектаклей «Ри
голетто» (Джильда — 
Г. Шульгина, Риголетто — 
А. Парадиенко) и «Василий 
Теркин» (нижний снимок).

Недавно состоялись две премьеры в Нижнетагильском драма
тическом театре имени Мамина-Сибиряка. Это спектакль по 
пьесе М. Шатрова «Лошадь Пржевальского* и романтическая 
сказка А. Антокольского «Сказ про слово сильное. барабаны 
громкие, звезду алую*.

Постановка «Лошади Пржевальского» — дебют на тагильской 
сцене режиссера В. Степанищева. В спектакле занята творческая 
молодежь театра и актеры среднего поколения. Главные роли ис
полняют молодые артисты Л. Иванова (Алина Силикашвили), 
Л. Давыдова (Таня Преснякова), В. Усков (Алексей Нестеров), 
А. Лобко (Андрей Иконницов).

На снимке А. Меркушева: сцена из спектакля «Лошадь Прже
вальского».

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

Они служат 
науке

УЛАН - БАТОР. (Корр. 
АПН). Свыше 1500 ученых 
представляют сегодня науч
ную мысль Монголии. Сре
ди них 400 докторов и кан
дидатов наук, многие из 
которых — почетные чле
ны зарубежных научных 
организаций. Академия на
ук МНР и ее научно-иссле
довательские институты 
тесно сотрудничают с со
ответствующими организа
циями различных стран, в 
первую очередь стран — 
членов СЭВ.

«Города» 
из фольги

БУДАПЕШТ. (Будапресс— 
АПН). Междуречье Мече
на, Дуная и Дравы — са
мый теплый район Венгрии.

Этой весной здесь на тер
ритории, равной почти по
лумиллиону квадратных 
метров, началось строи
тельство «городов» из 
фольги. Сначала были воз
ведены алюминиевые ос
товы, потом на них натя
нули покрытия из фольги, 
подготовили гряды для вы
ращивания овощей. Фоль
га пропускает солнечный 
свет и защищает растения 
от холодного ветра, ночных 
заморозков.

В этом году кооперато
ры, используя солнечную 
энергию, получат с пар
никовых «городков» мно

гие тонны ранних овощей. 

Перед новым 
туристским 
сезоном

БУХАРЕСТ. (Соб. корр. 
АПН). По предваритель
ным подсчетам, в 1973 го

ду на черноморских и гор
ных курортах Румынии по
бывают более 3,4 миллио
на иностранных и около 
9 миллионов румынских 
туристов. Войдут в строй 
гостиницы более чем на 
6 тысяч мест, из которых 
2.880 мест приходится на 
Черноморское побережье. 
Особенно быстро будет 
расти новый курорт Авро
ра. Туристские объекты 
строятся в Мамае, Кости- 
неште, Брашове, в дельте 
Дуная. Растут горные ку
рорты — Быля-Лак и Вид- 
ра-Воиняса.

Бухаресту отведено, осо
бое место в планах разви
тия туризма. В ближайшие 
годы в румынской столице 
построят семь крупных оте
лей. В нынешнем году бу
дет сдана в эксплуатацию 
гостиница на 1.000 мест 
близ выставочного комп
лекса на площади Скын- 
тейи.

Прогрессивная молодежь Чили го
товится к X Всемирному фестивалю 
молодежи и студентов, который со
стоится этим летом в Берлине.

На снимке: председатель нацио
нального подготовительного комитета 
Мигуэль Давагнино и генеральный 
секретарь этого комитета Роза Ал- 
кайага (справа) у символического 
штурвала подготовки к фестивалю.

(Фотохроника ТАСС).

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА» 

апостолы 
ПОЛИЦЕЙСКОЙ 
ДУБИНКИ
«В этих случаях мы обыч

но пользуемся дубинками 
или гранатами со слезото
чивым газом. Поэтому ес
ли кто-то из студентов ока
зался ранен гранатой или 
дубинкой, то это работа 
наших парней». Такой ци
ничный ответ дал чиновник 
министерства внутренних 
дел Сарти, когда его спро
сили, что он думает о бес
прецедентной по своей же
стокости недавней распра
ве полицейских над мирной 
демонстрацией неаполь- 
ских студентов.

— Мы шли в самом хво
сте колонны, — вспоминал 
один из очевидцев. — Ког
да демонстранты сворачи
вали с улицы Медина на 
виа Диас, на нас напали 
полицейские. Они избивали 
студентов дубинками. Мы 
бросились бежать.

В последние недели в 
итальянской демократиче
ской прессе разразилась 
целая буря негодования 
против произвола поли
ции, особенно в связи с 
последним случаем. Италь
янская газета «Паэзе сера» 
поведала читателям, как 
готовятся кадри) по «защи
те порядка» в стране. Ока
зывается, в итальянской 
полиции действует годами 
отработанная система вос
питания молодых караби
неров, из которых делают 
послушных роботов — ту
пых, жестоких и бездум
ных исполнителей воли 
«власть предержащих». Что 
же это за система?

Как правило, кандидат в 
полицейские — молодой, 19 
лет, парень, имеющий сви
детельство об окончании 
средней школы. В подав
ляющем большинстве кан

дидаты — южане. Жителей 
севера в полиции всего 
около 15 процентов. Чтобы 
стать полицейским, канди
дат обязан пройти 6-месяч
ную подготовку, а затем— 
5-месячный «курс повыше
ния квалификации». За это 
время он должен научить
ся владеть дубинкой, ору
жием, хорошо освоить 
приемы дзю-до.

Кандидат, как правило, 
живет в казарме, почти в 
полной изоляции от окру
жающего мира.

Молодым полицейским 
внушают, что любое вы
ступление рабочих или сту
дентов — незаконно. Если 
бастуют рабочие, «каде
там» внушается, что это 
дело рук коммунистов, ко
торых «нужно расстрели
вать». Если речь идет о 
разгоне студенческой де
монстрации, характер «вну
шения» меняется примерно 
на такой лад: «Эти студен
ты — маменькины сынки. 
Они учатся в университете, 
а вы почти неграмотны. 
Они — богачи, а вас счи
тают оборванцами. Они — 
бездельники, а вы должны 
работать целыми днями».

Но в этом ли только при
чина исключительной же
стокости полицейских при 
разгоне рабочих и студен
ческих демонстраций? На 
этот вопрос в эти дни пы
таются ответить многие 
итальянские газеты. Авто
ры статей умалчивают толь
ко об одном — 90 процен
тов из числа средних и 
высших чинов итальянской 
полиции начинали свою 
карьеру еще при фашист
ском режиме...

Л. МАКАРОВ.
|АПН).

КОНЕЦ 
«ДОБРОГО 
ПАРТНЕРСТВА»

Политика Соединен
ных Штатов в отноше
нии латиноамерикан
ских государств tjröTep- 
пела еще одно пора
жение. На этот раз — 
на XV сессии Экономи
ческой комиссии ООН 
для Латинской Амери
ки (ЭКЛА).

Как известно, на не
давней сессии Совета Бе
зопасности ООН в Пана
ме Латинская Америка 
заклеймила позором по
литическую стратегию 
США на континенте. Те
перь же, на сессии ЭКЛА, 
проходившей в Кито (Эк
вадор), была подвергнута 
критике экономическая 
политика США в отноше
нии своих латиноамери
канских партнеров,

В Панаме Латинская 
Америка одержала неос
поримую моральную 
победу, хотя США, при
бегнув к праву «вето», 
провалили резолюцию о 
Панамском канале, резо
люцию, поддержанную 
всей группой латиноаме
риканских государств в 
ООН.

В Кито же все попыт
ки США дискредитиро
вать доклад ЭКЛА —- 
его изучение было основ
ной темой сессий—завер
шились неудачей. До
клад, посвященный про
блемам экономического 
развития континента, был 
единогласно одобрен 
представителями латино
американских стран. Сое
диненные Штаты, не рас
полагающие в ЭКЛА пра
вом «вето», воздержа
лись. А представители Ев
ропы — члены этой орга
низации, в конце концов 
сняли все первоначально 
выдвинутые ими оговорки 
и возражения.

В главных разделах 
доклада прямо указы
вается на основное пре
пятствие, с которым стал
кивается Латинская Аме
рика в том, что касается 
ее экономического раз
вития. Это политика 
США и действия монопо
лий. в большинстве сво
ем американских.

Резкое осуждение по
литики Вашингтона и мо
нополий США прозвуча
ло в выступлениях участ
ников сессии ЭКЛА, в 
принятых ею резолюциях.

Латиноамериканцы не 
желают более жить под 
пятой иностранных и 
местных монополистов, 
хотят обрести полную не
зависимость от тех, кто 
на каждый вложенный 
там доллар получает, по 
самым скромным подсче
там, четыре доллара «чи
стоганом».

В. ШУХАНОВ. 
(АПН).
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На недавно закончившемся 
областном студенческом пер
венстве по классической борь
бе превосходно выступили ат
леты юридического института. 
Они завоевали чемпионские 
титулы во всех десяти весо
вых категориях. Приятное впе
чатление на специалистов про
извели легковес С. Бирюков и 
тяжеловес В. Тетенев. Вынос
ливые, физически сильные, на
пористые — эти парни уверен
но побеждали своих соперни
ков.

— А ведь в борьбу они 
пришли совсем недавно, и по
жалуй, в какой-то степени слу
чайно, — сказал тренер 
команды почетный мастер 
спорта В. Петров. — Во время 
сдачи норм нового комплекса 
ГТО они с первого же «захо
да» показали разрядные ре
зультаты. Я сначала поду
мал,—продолжал В. Петров,— 
что это просто «растерявшие 
форму» лыжники. Но из бесе
ды с ними выяснилось, что 
ни тот ни другой по-настояще
му спортом никогда не зани
мались. Предложение испы
тать свои силы на ковре ре
бятам понравилось. Через два 
месяца они уже вошли в со
став сборной команды инсти
тута, а еще четыре месяца 
спустя С. Бирюкову и В. Те- 
теневу были вручены чемпи
онские жетоны областного 
студенческого первенства по 
классической борьбе.

В спортивных командах ин
ститута: и по футболу, и по 
волейболу, и по самбо, и по 
лыжам немало тех, кто впер
вые познакомился с атмосфе
рой остпо'-о соперничества на 
стартах ГТО, а, познакомив-

ра. Аргумент, конечно, веский, 
но, думается, малоубедитель
ный.

Приказы без организацион
ного обрамления всегда стра
дают формализмом. В юриди
ческом институте был издан 
приказ ректора о сдаче сту
дентами вуза норм нового 
комплекса ГТО. И тут же 
профком, кафедра физвоспи- 
тания и комитет ВЛКСМ объя
вили смотр-конкурс курсовых 
советов ДСО. Очки начисля
лись курсу и за массовость, и 
за качество показателей, при
чем последнему отдавалось 

заметное предпочтение. И та
кой стимул сыграл свою роль. 
Теперь каждая группа, преж
де чем выйти на зачетные 
старты, усиленно тренирова
лась. В результате многие 
группы, например 112, 103,
111, 105, достигли заметного 
прогресса. Здесь почти каж
дый студент сдал лыжные 
нормативы на золотой значок.

О ходе смотра-конкурса 
еженедельно извещал студен
тов института красочно 
оформленный экран ГТО, а 
наиболее драматические мо
менты состязаний фиксирова
лись в фотогазете. Вместе со 
студентами нормы ГЮ вышли 
сдавать и преподаватели. 
Здесь лидерство захватили 
представители кафедры кри
миналистики во главе с заве
дующим И. Ф. Герасимовым, 
который, кстати, показал бле
стящий результат в стрельбе, 
выбив 49 очков из 50 возмож
ных. Уже сдали нормы ГТО 
профессор, доктор юридиче
ских наук проректор по науч
ной работе В. М. Семенов, 
профессор В. В. Покровский,

В субботу на искусственном льду Дворца спорта «Снежинка» проведены заключительные соревнования IV зимней 
Спартакиады Свердловска, посвященной 250-летию образования города. А затем победители и призеры получили перехо
дящие призы. Юбилейная Спартакиада закончилась, и когда был опущен флаг соревнований, наш корреспондент взял ин
тервью у председателя Свердловского городского комитета по физической культуре и спорту В. Н, КУДРИНСКОГО.

— Вячеслав Николаевич, 
в чем отличие этой Спарта
киады от трех своих пред
шественниц?

— IV зимняя Спартакиа
да посвящена 250-летйю 
Свердловска и III зимней 
Спартакиаде народов СССР, 
часть стартов которой со
стоится в нашем городе. По
этому нам хотелось не толь
ко по достоинству отметить 
юбилей родного города, но и 
провести своеобразный 
смотр наших спортивных ре
зервов в преддверии фи
нальных стартов Спартакиа
ды народов СССР. И чтобы 
точнее определить, «кто есть 
кто» в развитии зимних ви
дов спорта, культивируемых 
в Свердловске, решено бы
ло провести финалы город
ской Спартакиады по десяти

видам спорта: биатлону, 
горнолыжному, санному, фи
гурному катанию, двоебо
рью, прыжкам с трамплина, 
хоккею с шайбой и мячом, 
лыжным гонкам и конько
бежному спорту. Вот в этом 
и заключено основное отли
чие от предыдущих стартов. 
Прежде такого широкого 
представительства зимних 
видов спорта в Спартакиаде 
не было.

Для проведения столь 
крупных соревнований был 
создан организационный ко
митет, возглавил который 
председатель горисполкома 

А. А. Пушкарев. Большая 
работа была проделана глав
ной судейской коллегией во 
главе с судьей Всесоюзной 
категории Ю. А. Федоро
вым. Ведь только в финале

выступало более пятисот 
спортсменов, представляв
ших все районы Свердлов
ска. Кроме того, прошли 
районные спартакиады, со
ревнования на предприяти

ях, и сильнейшие получили 
право выступить в финале. 
Спартакиадные старты спо
собствовали повышению ма
стерства спортсменов и 
физкультурников, массово
му вовлечению к занятиям 
спортом тружеников горо
да. Более ста тысяч рабо
чих, служащих, студентов и 
учащихся сдали зимние нор
мативы нового комплекса 
ГТО.

— А кто занял места на 
пьедестале почета в обще
командном зачете?

— Первое место завоева
ли спортсмены Октябрьско

го района (председатель 
районного спорткомитета
Ю. Ф. Исаков). Они были 
сильнейшими только в хок
кее, но за счет ровного вы
ступления во всех других 
видах смогли стать чемпио
нами Спартакиады. Боль
шую роль в этом сыграло от
ветственное отношение к 
стартам физкультурных ра
ботников района, тренеров 
и спортсменов. Второе ме
сто досталось представите
лям Кировского района, по
бедившим в соревнованиях 
по санному спорту и хок
кею с мячом. На третью 
ступеньку поднялись верх- 
исетцы. Они первенствова
ли в биатлоне, горнолыж
ном спорте, фигурном ката
нии и коньках. Они могли 
вполне претендовать на пер

вое место, если бы их не 
подвели хоккеисты.

И если успех команд Ок
тябрьского, Кировского и 
Верх-Исетского районов ра
дует, то выступление коман
ды крупнейшего района го
рода — Орджоникидзевско- 
го (председатель спортко
митета В. М. Драничников) 
такого чувства не вызывает. 
Орджоникидзевцы, распола

гающие солидными пред
приятиями и большим коли
чеством спортсменов, оказа
лись на предпоследнем, ше
стом месте. По-видимому, 
райисполкому и райкому 
комсомола совместно со 
спорткомитетом есть над 
чем подумать, анализируя 
итоги выступления спорт
сменов района.

— Каковы главные итоги 
зимних стартов юбилейной 
Спартакиады?

— Соревнования показа
ли, что Свердловск распола
гает хорошими резервами в 
конькобежном и лыжном ви
дах спорта, хоккее с мячом, 
фигурном катании, чего 
нельзя сказать о хоккее с 
шайбой, биатлоне, двоебо
рье, прыжках с трамплина и 
горнолыжном спорте. Вот 
над повышением массово

сти и мастерства в этих ви
дах спорта физкультурным 
работникам, тренерам и при
дется заниматься, чтобы

представители нашего горо
да могли успешно выступать 
на всесоюзной спортивной 
арене. Спартакиада стала и 
хорошим экзаменатором на
ших баз, стадионов к фина
лам Спартакиады народов 
СССР. И этот экзамен пока
зал, что многое еще нужно 
сделать для того, чтобы 
во всеоружии встретить 
главные старты будущей 
зимы.

— Вячеслав Николаевич, 
спортивная зима передала 
эстафету летнему сезону. 
Что ждет спортсменов — 
физкультурников города в 
наступающем сезоне?

— Итоги спортивной зи
мы уже стали достоянием 
истории, а впереди лето — 
пора летней городской 
Спартакиады, также посвя
щенной юбилею Свердлов
ска. И снова но десяти ви
дам спорта будут соревно
ваться физкультурники и 
спортсмены. Старты начина
ются в коллективах физ
культуры, а в финале, ко
торый состоится в День со
ветской молодежи, встретят
ся сборные команды всех 
районов, городов. Так что 
Спартакиада завершилась, 
а старты продолжаются. 
Спортивное лето — не за 
горами, оно пройдет под де
визом: «Значок ГТО — 
каждому!».

шись, уже не пожелал расста
ваться. Необходимо, чтобы 
такие старты были организо
ваны безукоризненно, со зна
нием дела и отличались мас
совостью, иначе соревнования 
не получится. И в них будет 
мало привлекательного.

Да ведь массовость, ска
жет иной. в институтских 
условиях обеспечить до чрез
вычайности просто. Достаточ
но всего лишь приказа ректо-

кандидат экономических наук 
А. С. Добров и многие дру
гие.

И, конечно же, личный при
мер профессорско-преподава
тельского состава действует 
на студентов вдохновляюще. 
Сейчас в юридическом инсти
туте идет активная подготовка 
к сдаче летних норм комп
лекса ГТО.

В. ВИКТОРОВ.

• БАСКЕТБОЛ БЕЗ ОСОБЫХ
ЗАТРУДНЕНИЙ

В последний день лидеры 
свердловского тура — спар- 
таковки Ленинграда очень 
леГко добыли очко ’в матче с 
«КибиркШтисом» (Виль
нюс). победив со счетом 
7Ф56. Да и хозяйки — бас
кетболистки «Уралмаша» 
без особых затруднений 
вписали в свой актив еще 
одно победное очко. Сопер
ником свердловчанок был 
ленинградский «Буревест
ник», новичок высшей лиги. 
Уже на первой минуте хо
зяйки забросили два мяча 
подряд в корзину студенток, 
а к четвертой разрыв уве
личился до десяти очков. 
Медленно, но верно счет рос 
в .пользу «Уралмаша», вы
игравшего первый тайм — 
41:27. После перерыва ха
рактер игры не изменился. 
И хоть студенткам удалось 
сократить просвет, но вый
ти вперед им так и не уда
лось. 60:60 — победили 
уралмашевки. Очень актив
ны у свердловчанок были 
Л. Крестьянинова и Л. Шве
цова.

В последнем матче мос
ковский «Серп и молот» на
нес поражение «Политехни
ке» (Каунас) — 62:53. Од
ним словом, неожиданно
стей на площадке «Уралма
ша» в этот день не произо
шло.

Лучшей центровой сверд
ловского тура признана 
Л. Швецова, оказавшаяся и

самой результативной. 
Л. Крестьянинова получила 
приз лучшей 'нападающей. 
Ленинградская спартаковка 
Л. Захарова была названа 
лучшим защитником, а приз 
лучшего молодого игрока 
достался 16-летней школь
нице из Вильнюса В. Шуль- 
скайте.

В Алма-Ате в эти же дни иг
рали остальные шесть команд 
высшей лиги. Вот результаты 
тура: УСК (Тарту) — ТТТ (Ри
га) — 55:74, «Спартак» (Моск
ва) — «Спартак» (Московская 
область) — 66:65, «Динамо»
(Киев) — < Университет» (Алма- 
Ата) — 62:65. «Спартак» (Моск
ва) — УСК — 69:62, «Спартак» 
(Московская обл.) — «Динамо» — 
75:67, «Университет» — ТТТ — 
49:84. ТТТ — «Спартак» (Мо
сковская обл.) — 79:53, «Дина
мо» — «Спартак» (Москва) — 
69:66, УСК — «Университет» — 
59:54. «Динамо» — УСК — 83:66, 
«Спартак» (Москва) — ТТТ — 
57:88', «Спартак» (Московская 
обл.) — «Университет» — 57:62. 
УСК — «Спартак» (Московская 
обл.) — 58:70, ТТТ — «Дина
мо» — 77:61. «Университет» — 
«Спартак» (Москва) — 57:60.

Вот в каком порядке пе
ред заключительным туром 
расположились команды в 
турнирной таблице: ТТТ— 
16 очков, «Спартак» (Ле
нинград) — 14, «Урал
маш» — 13, «Спартак»
(Московская обл.) — 9,
«Динамо» — 9, «Универси
тет» — 7, «Кибиркштис» — 
7, «Спартак» (Москва) — 
6, «Буревестник» — 5,
«Серп и молот» — 5, «По
литехника» — 3, УСК — 
2 очка.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 20
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

Пионеоский концерт.
12.15 — «Сельская страда».
12.30 — «Красный галстук». 

Художественный фильм.
13.45 — «О семье Ульяно

вых». Телеочерк.
14.15 — «Земляки».
15.00 — «Шахматная шко

ПО ВОЛНАМ
БУРНОЙ РЕЧКИ

В субботу и воскресенье 
электрички уходили с утра 
из Свердловска переполнен
ными. С наступлением не
обыкновенно теплых дней 
многие свердловчане отпра
вились за город к излюб
ленным местам отдыха.

Проводившиеся соревно
вания на реке Решетка по 
водному слалому на байдар
ках привлекли на берега 
этой маленькой, ио бурной 
речонки особенно много от
дыхающих.

Н. РУДНЕВ.

На снимке: перед стартом, 
слаломисты на байдарках.

Снимок автора.

♦ ХОККЕЙ

ПОДГОТОВКА «Кали- 
нинца» и команды 

УПИ в большей степени оп
ределялась тем, что, начиная 
со второго круга, и в жен
ском ' гандболе вводится 
«правило 45 секунд».

Суть этого нововведения 
состоит в том, что йа атакую
щие действия команды сей
час будет отводиться всего 
45 секунд. Если же за это 
время гандболистки не смог
ли завершить атаку, не про
изведут броска по воротам, 
мяч у них забирается и пере
дается соперникам. Это огра
ничение во времени владения 
мячом одной команды сдела
ет игру более динамичной и 
зрелищно интересней.

Большое значение при та
кой игре приобретает как 
физическая подготовка игро
ков. так и резервы команды. 
Если раньше команда и мог
ла, допустим, рассчитывать 
на успех в пире, имея в сво
ем составе хотя бы 7—8 хо
рошо подготовленных ганд
болисток, которые могли оты
грать без замены весь матч, 
давая себе какую-то пере
дышку во время замедленно
го розыгрыша мяча в напа
дении, то сейчас это исклю
чается. Ибо для поддержа
ния высокого темпа потре
буются регулярные замены 
игроков в течение всего мат
ча. И сейчас, в последних 
тренировочных играх, опре
деляется прежде всего фи
зическая готовность игроков, 
шлифуются комбинации, 
проверяются тактические за
думки, словом, все то, над 
чем работали команды два с 
половиной месяца, прошед
шие после окончания пер
вого круга. Как су
мели подготовиться команды, 
покажут игры второго круга.

А пока, после первого кру
га, «Калининец» имеет 8оч-

........ .........
ХОККЕЙ. Первенство СССР. 

Высшая лига. Класс «А». 24 ап
реля. Свердловск. Дворец спор
та профсоюзов. «Автомоби
лист» (Свердловск) — «Крылья 
Советов» (Москва). Начало в 
18.30.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. Все
российские спортивные игры 
молодежи. 20 — 24 апреля. Ниж
ний Тагил. Спортзал «Уралец». 
Начало в 11.00.

Первенство города. Сверд
ловск. Спортзал Свердловского

ла». Класс начинающих.
19.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Торжественное засе
дание, посвященное 103-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Трансляция из 
Кремлевского Дворца съездов.

23.00 — «Время».
23.30 — X. Луйк. «Звездный 

час». Премьера телевизионного 
спектакля.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.28 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач.
19.30 — «Письма, оставшие

ся в истории». Переписка ху
дожников Васильева и Крам
ского.

20.15 — Для вас, малыши. 
«Почему у зайпев уши длин
ные».

20.35 — Новости.
20.45 — «Когда разводят мо

сты». Художественный фильм.
22.20 — «Музыкальный ап

рель Урала». «Слово о Рах
манинове». Музыканты Сверд
ловска к столетию со дня рож
дения композитора.

СУББОТА, 21 АПРЕЛЯ
7.30 — Программа передач.

7.35 — Областные известия.
7.45 — Дневник зрителя и объ
явления. 8.15 — Обзор област
ных газет. 9.10 — Коннерт для 
воинов. 15.05 — Программа пе
редач. 15.07 —- Новые стихи
свердловских поэтов. 15.20 — 
Радиожурнал «Искусство». 
16.00 —Спорт для всех. 16.15 — 
Спецвыпуск «областных извес

ЗА ПОРАЖЕНИЕМ
СЛЕДУЕТ
ПОБЕДА- - - - -

24 АПРЕЛЯ В КИЕВЕ И КАУНАСЕ НАЧИНАЮТСЯ 
ИГРЫ ВТОРОГО КРУГА ЧЕМПИОНАТА СССР СРЕДИ 
ЖЕНСКИХ КОМАНД ВЫСШЕЙ ЛИГИ КЛАССА «А». 
СВЕРДЛОВСКИЕ КОМАНДЫ «КАЛИНИНЕЦ» И УПИ, 
УЧАСТНИЦЫ ПЕРВЕНСТВА, ЗАКАНЧИВАЮТ ПОДГО

ТОВКУ, ПРОВОДЯТ ПОСЛЕДНИЕ ТРЕНИРОВКИ И КОНТ
РОЛЬНЫЕ ИГРЫ.

ков и занимает пятое место в 
чемпионате. УПИ — с 4 оч
ками замыкает десятку силь
нейших команд страны. И, 
несмотря на то, что в Ленин
граде обе свердловские 
команды набрали очков боль
ше, чем нх соседи по турнир
ной таблице, более высокого 
места они занять не смогли. 
Команды подвел слабый 
старт в чемпионате, когда в 
первом туре в Баку они про
играли всем своим соперни
цам. И лишь во встрече меж
ду собой спортивное счастье 
было на стороне «Калинин- 
ца».

Если неудачи «Калинин- 
ца» на старте чемпионата в 
общем-то закономерны, то от 
студенток мы вправе были 
ждать более уверенной игры. 
«Калининец» после прихода 
в прошлом году нового тре
нера В. Похнльченко и ряда 
новых игроков, по существу, 
создается заново. И требует
ся время, чтобы игроки сыг
рались. достигли взаимопо
нимания, словом, чтобы ро
дился коллектив. И уже в

заключительных играх перво
го круга в Ленинграде наме
тился сдвиг в лучшую сторо
ну в игре заводских гандбо
листок. Все увереннее чувст
вуют себя в команде нович
ки. Так, неплохо сыграла 
К. Александрова, которая на 
месте разыгрывающего заме
нила Г. Мехович, не высту
павшую из-за болезни. Алек
сандрова еще незнакома 
свердловским любителям
гандбола — в команде она 
первый сезон.

В этом году закончила 
выступления в большом 
гандболе вратарь команды 
Нина Семина. И вся вра
тарская нагрузка легла на 
В. Осыховскую. И, надо 
сказать, что в ленинградском 
туре она защищала ворота 
замечательно. Не раз после 
игры тренер и игроки ко
манды говорили: «Спасибо. 
Валя!» Надежно сыграли 
Г. Попова, В. Хоруженко, 
Г. Похнльченко. «Прибави
ла» в игре по сравнению со

стартом бомбардир команды 
Н. Дроздова. В защите не
плохо сыграла юная Оля 
Фофанова, воспитанница 
спортклуба «Калининец».

В некоторых играх, напри
мер с командами «Искож» 
(Кишинев), «Жальгирис» 
(Каунас) уже в начале игры, 
выигрывая у соперников 
несколько мячей и, видимо, 
желая сохранить завоеван
ное преимущество, гандбо
листки «Калининца» вдруг 
начинали спешить, теряли 
«свою» игру, в действиях 
игроков появлялась нервоз
ность. И в эти минуты осо
бенно остро чувствовалось 
отсутствие в команде игро
ка, который бы мог взять 
игру на себя, успокоить иг
роков. Долгое время таким 
игроком в «Калининце» бы
ла В. Кузнецова. Но в прош
лом году она закончила 
выступления. А другого та
кого игрока в сегодняшнем 
«Калининце» пока нет.

Если заводская команда 
находится в стадии становле
ния, то о другой свердлов
ской команде, представляю
щей наш город в высшей 
лиге — команде УПИ, — 
этого не скажешь. Команда, 
занявшая на прошлогоднем 
чемпионате шестое место, 
полностью сохранила свой 
состав. И. Иванова, Л. Шн- 
бут, В. Гордиевская, Н. Ва
силенко —- сильнейшие иг
роки УПИ, не один сезон 
играющие вместе. Опыта и 
мастерства им не занимать. 
Да и тренер УПИ Т. Моро
зова — опытный специа
лист, умеющая подготовить 
команду к играм. И все же 
команда находится пока в 
конце турнирной таблицы. 
В некоторых играх, напри
мер. с командами Кишинева 
и Каунаса, студентки пока
зали игру, которую вправе

ждать от них болельщики 
команды: играли собранно, 
с хорошим волевым наст
роем. Но такие матчи чере
довались с бледными, без
вольными играми, когда сту
дентки терпели поражения 
во встречах с командами, 
отнюдь не принадлежащими 
к числу сильнейших — ко
мандами Минска и Ленин
града. Некоторые игроки при 
первых же неудачах сника
ют и в дальнейшем не мо
гут мобилизоваться, наст
роиться на продолжение 
борьбы.

Видимо, в команде не все 
в порядке по части дисци
плины, не на должном уров
не морально-психологиче
ская 'готовность игроков. Это 
тем более обидно, что, судя 
по играм в Ленинграде, ко
манда УПИ может и должна 
бороться за место в середи
не турнирной таблицы.

Гандбол — игра, попу
лярная среди свердловских 
любителей спорта, и они на
деются, что две сильнейшие 
женские команды столицы 
Среднего Урала сумеют по
стоять за престиж своего 
любимого спорта и займут 
в чемпионате страны достой
ные места.

Итак, впереди игры вто
рого круга. «Калининец» на
чинает их в Киеве, где его 
соперниками будут команды: 
«Спартак» (Киев), «Луч» 
(Москва), «Искож» (Киши
нев) и «Петроградец» (Ле
нинград). А команда 
УПИ — в Каунасе вместе 
с ФСТ (Баку),' ДСК (Киев). 
«Технолог» (Минск) и 
«Жальгирис» (Каунас). За
кончится чемпионат в мае 
в Луцке, где соберутся все 
команды высшей лиги.

Г. КОВАЛЕВ.

НЕУДАЧА ПОД ЗАНАВЕС
Трудно переоценить значение 

матча, состоявшегося позавче*. 
ра в Челябинске между мест
ным «Трактором» и свердлов
ским «Автомобилистом», для 
обоих соперников. Выиграй 
его гости, и у них появлялись 
кое-какие надежды на сохра
нение места в высшей лиге, 
проигрыш же ставил их почти 
в безвыходное положение. 
Победа же позволяла «Тракто
ру» покинуть опасную зону. 
Вот потому матч оказался бое
вым и очень напряженным. 
Уже в самом начале встречи 
две шайбы побывало в воротах 
«Автомобилиста», хотя числен
ный перевес в этот момент 
был на стороне свердловчан. 
Но такое начало не обескура
жило их. До конца периода они 
трижды поражали ворота 
«Трактора» — 3:2. Второй пе
риод не изменил разрыва в 
счете, соперники забили по три 
шайбы — 6:5 в пользу гостей. 
И лишь в заключительном 
риоде челябинцы вырвали 
победу, сумев дважды зажечь 
за воротами «Автомобилиста» 
красный свет — 7:6. Шайбы у 
свердловчан забили: М. Малько, 
Г. Велижанин, Г. Лузгин, 
В. Краев, В. Игошин и В. Кутер- 
гин.

Набрав 19 очков, «Трактор», 
как минимум, обеспечил себе 
предпрследнее место в итого
вой таблице. Сейчас он нахо
дится на седьмом, а восьмое 
уступил хоккеистам Ленинград-:, 
ского СКА. имеющим на очко 
меньше. Свердловчане же за
мыкают турнирную таблицу с 
10 очками. Им осталось прове
сти четыре матча.

АФИША 
«НА СМЕНУ!»

СКА. 22 — 26 апреля. Начало 
в 11.00.

БАСКЕТБОЛ. Первенство 
СССР. Первая группа. Класс 
«А». «Уралмаш» (Свердловск) — 
ГПИ (Тбилиси). 23 — 24 апреля. 
Свердловск. Спортзал «Урал
маш». Начало в 18.30.

СТРЕЛЬБА ПУЛЕВАЯ. Пер
венство области. Свердловск. 
20 — 26 апреля: 20-го: тир Сверд
ловского СКА. Начало в 16.00. 
21-го: стрельбище Свердловско
го СКА. Начало в 11.00. 23-го: 
стрельбище «Динамо» — в 
11.00, тир СКА — в 17.00: 24-го: 
стрельбище СКА — в 11.00; 
25-го: тир ДОСААФ — в 15.00; 
тир СКА — в 17.00. 26-го: тир 
СКА — в 14.00.

БОРЬБА КЛАССИЧЕСКАЯ. 
Первенство области. Сверд-

ловск. 20 — 22 апреля. Дом спор
та «Спартак» 20 и 21-го в 11.00, 
22-го — в 10.00.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Эстафе
та поколений. Свердловск. 22-го 
апреля. Старт на площади 
Уральских коммунаров. Нача
ло в 12.00.

ВЕЛОСИПЕДНЫЙ СПОРТ.
Многодневная гонка. Сверд
ловск. 20 — 26 апреля. 20-го на
чало в 17.00 на 18 нм Режев- 
ского шоссе, 21-го в 15.00 на 
18 км. Режевского шоссе. 22-го

парад на площади 1905 года 
в 11.00, старт на 14 нм Челя
бинского шоссе. Начало в 12.00, 
24-го — в 17.00 — на Сибир
ском тракте. 25-го в 17.00 на 
18 км Режевского шоссе, 26-го 
в 17.00 в г. В. Пышма.

АЛЬПИНИЗМ. Первенство
Свердловска по скалолазанию. 
Чертово городище. 22 апреля. 
Начало в 11.00.

ГОРОДКИ. Закрытие зимнего 
сезона. Свердловск. «Уралмаш». 
21 апреля. Начало в 10.00.

Матчи в апреле
ВЫСШАЯ ЛИГА КЛАССА «А»
20. СКА (Ленинград) — «Спар

так» (Москва).
21. «Крылья Советов» (Мо

сква) — «Трактор» (Челябинск).
22. «Химик» (Воскресенск) — 

«Динамо» (Москва).
23. СКА — «Торпедо» (Горь

кий), ЦСКА (Москва) — «Спар
так».

24. «Автомобилист» (Сверд
ловск) — «Крылья Советов».

26. «Динамо» — ЦСКА, СКА-т 
«Торпедо».

27. «Химик» — «Автомоби
лист», «Крылья Советов» — 
«Спартак».

29. ЦСКА — СКА.
30. «Химик» — «Торпедо». 

«Спартак» — «Динамо», «Крылья 
Советов» — «Торпедо».

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

тий» о коммунистическом суб
ботнике. 16.35 — Программа
передач. 16.40 — Передачи из 
Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

21-IV ПЕР ГЮНТ
22-1V утром ЗОЛУШКА 
вечером ПИКОВАЯ ДАМА 
23-IV СПАРТАК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ДАМА СЕРДЦА
ПРЕЖДЕ ВСЕГО 

21-IV ЗАТЮКАННЫЙ
АПОСТОЛ 

22-IV утром НОЧЬ ОШИБОК 
вечером ЧЕЛОВЕК 

СО СТОРОНЫ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый широкоформатный 

цветной фильм 
«КРОМВЕЛЬ» 
(две серии).

Сеансы: в 12, 16. 20 ч.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН
21-IV премьера ВАСИЛИЙ

ТЕРКИН
22-IV утром ДОНЬЯ

ЖУАНИТА 
вечером ИМРЕ КАЛЬМАН

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 18 ч. ОБРАТНЫЙ 
АДРЕС

21-1V в 19 ч. 30 м.
ВИШНЕВЫЙ САД

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Учитель пе

ния.
СОВКИНО — Медная баш

ня.
УРАЛ — Оптимистиче

ская трагедия. Расемон. 
Монпарнас, 19. В зале доку-, 
ментального фильма: Хеп
пенинг в белом. Финлян
дия. Четыре выстрела в 
двух безоружных женщин. 
Тревожная хроника.

ТЕМП — Приваловские 
миллионы.

РОДИНА — Старая дева.
ПРОГРЕСС — Пятьдесят 

на пятьдесят.
ЛУЧ — Когда останови

лась мельница.
МИР — Любить челове

ка. Мультфильмы.
АВИАТОР — Сегодня 

жить, умереть завтра.
ИСКРА — Земля, до вос

требования (две серий).
ЗНАМЯ —- Операция «Бру

тус». Земля, до востребова
ния (две серин). Девушки из 
Рошфора. Мультфильмы.

ЮЖНЫЙ — Мультфиль
мы.

КОМСОМОЛЕЦ — Сегодня 
жить, умереть завтра.

СОВРЕМЕННИК — Коми
тет 19-ти. Эгей, Кроха!

Им. МАЯКОВСКОГО —Ко
митет 19-ти. Белый флюгер 
(10).

СТАЛЬ — Школа мужест
ва.

ЭКРАН — Старая дева. 
Операция «Брутус».

О0ГОДА I
21 — 22 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность. преимуществен
но без осадков, ветер севе
ро-западный, 3 — 7 метров 
в секунду. Температура воз
духа ночью от 3 градусов 
тепла до 2 градусов холода, 
в горных районах и пони
женных местах до 7 граду
сов мороза, днем 7 —12. на 
севере 3—8 градусов тепла.
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